MADRID.—Año XIII.—Núm. 4.285

Las maniobras|La situación naval**e**s

El reciente viaje de su majestad a augusto viajero, da calor al rumor extendido por los circulos marítimos de que se organizan unas modestas mani- soluble pleito de las reparaciones? obras navales para el verano próximo, que realizan las columnas de la guarnición de Madrid. Debemos aplaudir, sin car el papel de nuestra Escuadra en su verdadero terreno.

fícilmente ha comprendido nuestro descleo de buques, sacándolo de las raique hay en nuestro ambiente nacional tarizada. que ansía la visión del momento, sin dar nada a las reservas del porvenir. Nuestra Escuadra de combate no se ha podido reservar nunca para tenerla en condiciones, mediante ejercicios adecuados, de responder al único objetivo a varon a la Presidencia del Consejo los que se la puede destinar. Así, nos sorprendió la guerra de 1898 con los cruceritos desperdigados y hasta alguno en de Alemania. El estado de pagos de trose conforme con lo hecho, que no es otra puerto enemigo; así también, a falta de 1921 era el señuelo de la nueva victoria. cañoneros y patrullas, hemos empleado los acorazados, a turno, en la camexcede de un millón de pesetas por unidad, representan únicamente capital cosólo puede rendir cuentas cuando la Patria peligre.

que la dotación va entusiasmada; y esa cuestión de las reparaciones. el sentir de la Patria que la envía, conbulle y llena las columnas de los perió dicos; su razón de existir es la prepa- Europa entera, ansiosa de paz, ha de ración técnica para el combate y la com- felicitarse por esta nueva orientación binación estratégica para sacar de los elementos disponibles el máximo partido cuando la Patria lo demande. La dotación que recuerda el viaje diplomático no está tan espiritualmente compenetrada con la idea de su empleo éstratégico como la que forma su opinión en las peripecias de unas maniobras, de despertar seria oposición en las esdonde se resuelven problemas cuyas soluciones no se pueden improvisar y cuyas conscuencias son trascendentales.

Las publicaciones marítimas de casi todas las naciones dan a estos estudios primordial importancia. No ya las naciones llamadas de primer orden, que, a pesar de tener gravado el presupuesto y comprometida la Hacienda, han reanudado las maniobras inmediatamente después de terminar la guerra, sino naciones de modestas marinas, como Suecia, Holanda, Brasil, Argentina y Chile, hacen público todos los años el programa de las maniobras navales y su juicio crítico, persiguiendo siempre algún tema de posibles contingencias.

Otro objetivo importante, que se logra imponiéndonos como obligación nacional la ejecución de maniobras navales todos los años, es definir nuestra política internacional militar y naval. La historia de esta parte del ambiente político español es verdaderamente triste. Desde el descubrimiento de América no ha conseguido la dirección naval espanola conocer cuáles eran las corrientes internacionales que imponían los armamentos; y la misma indecisión que guía hoy nuestros pasos y que mueve a nuestros barcos, se encuentra en la época de las campañas contra Holanda, Francia e Inglaterra, originándose una serie de catástrofes que han sido achacadas a la ineptitud del mando, y tuvieron su origen en la falta de fijeza para definir un plan y para concertar el acuerdo continuamente indispensable entre la polí-

tica exterior y los elementos armados. Vengan, pues, las maniobras navales, mo regulares. y reciba nuestro aplauso el ministro que las disponga y el Estado Mayor que las planee. No crea el país que el carbón que se queme y la pólvora que se gaste o los torpedos que se averíen, estarían pensas parciales del ayuno eucarístico. Las mejor empleados en otros cometidos. Si el Gobierno consigue orientarse en las examen y por razón del bien espiritual de dos corrientes políticas que claramente los fieles, debiendo evitarse que sean motivo se dibujan en el mundo internacional, y cautelosamente, y dentro de nuestros recursos, vamos dirigiendo esos ejercicios a la posible finalidad de nuestra acción futura, no sólo debemos bendecir ese gasto, sino que habremos dado un paso

de gigante en nuestras costumbres. Para completar el buen trabajo de ellas, sería conveniente hacer partícipe a la opinión pública de los resultados que pueden salir al exterior, procurando uno o dos barcos de transporte para que las presencien los representantes de la Prensa, asesorados por técnicos y Comisiones de los Cuerpos colegisladores. El juicio sereno, serio, a veces apasionado de los extraños, es muy conveniente para hacer la unión indispensaple entre el pueblo y la Marina, a la que no basta el espíritu de sacrificio, demostrado en muchas ocasiones, para (Continua al final de la 2.ª columna.)

and the second second

diplomática

La cuestión del Ruhr va a entrar Cartagena, que tanto ha complacido al en un período de soluciones positivas? ¿Ha llegado el momento de acoplar a las realidades de la hora presente el in-

Tales esperanzas hace concebir el viaen armonía con los ejercicios tácticos je de M. Loucheur a Londres y sus entrevistas con los directores de la política inglesa. El Daily Telegraph ha rereservas, esta idea, que viene a colo- velado las ideas fundamentales del proyecto desarrollado por el ex ministro francés en sus conversaciones: Fran-Escuadra de combate es algo que di- cia aceptaría la reducción de la deuda alemana a 50.000 millones de marpego del mar. Hemos construído un nú- cos oro, cifra propuesta por el Comité de banqueros y por Bonar Law en la gambres de la nación como quien logra conferencia del 2 de enero, no pudienuna planta primorosa y difícil, y cuan- do ser inferior a 26.000 millones la cando se logro, lo ha desperdigado la fa- tiaad correspondiente a Francia. A camtalidad, la falta de material adecuado bio de esa transigencia, exigiria la creapara otras empresas necesarias y algo ción de una república rhenana desmili-

La emoción que tal noticia ha despertado en Francia, es considerable. Una parte importante de la opinión, arruliada por las reiteradas manifestaciones irreductibles de Poincaré, que elevotos de una Cámara intransigente, confiaba en una inmediata capitulación

La realidad ha terminado por abrirse paso en las esferas gubernamentapaña de Marruecos, para lo que no les francesas Si el régimen de violenservian, y hemos tenido que enviar a cia, llevado al paroxismo en el Ruhr, Constantinopla uno de ellos, por care- podía satisfacer a algunos estrechos es-Constantinopla uno de ellos, por care- podía satisfacer a algunos estrechos es- del Alto Tribunal, sin oponerle la memor cer de cruceros de comisiones que ha- píritus nacionalistas, no cra ese el me- dificultad y cumplir sus indicaciones en gan este servicio. Cuesta mucho traba- dio más seguro para obtener de Alema- aquello que corresponde al Gobierno, sin jo, además, decir al país muy claro nia los pagos que Francia exige ni pa- ser ajeno en absoluto a la jurisdicción del que esos acorazados, cuyo coste anual ra conseguir el adesarme moral» del Consejo Supremo. pueblo germano.

Si las bayonetas francesas no han locado en una Sociedad de seguros que conseguido hacer entrar en Francia los una callo de Madrid. millones de toneladas de carbón que Alemania entregaba de buen grado, en pañol en Ultramar. Las maniobras navales son el sus cambia han sembrado odios, reavivatento técnico y espiritual de la Escua- do el espíritu de venganza del pueblo dra de combate. Un acorazado hace un alemán y desligado los vínculos que viaje diplomático, y no se puede negar unían a Inglaterra y Francia en la

alegría de la juventud, acorde con Era este último el más grave peligro que amenazaba a Francia. Comprensiguen una corriente de simpatía que diéndolo asi, y antes de que el irremeperdura y beneficia a las dos naciones diable encadenamiento de los hechos que han demostrado su afecto en fles- hiciera más profunda la divergencia, tas y cortesías. Pero la razón de ser fue enviado Loucheur como agente ofidel acorazado no es esa, para la cual cioso para reconstituir, la 'solidaridad está siempre apto cualquiera que sea su anglofrancesa, proponiendo un plan de eficacia; ese es el extraordinario que reparaciones susceptible de ser llevado

a cabo. del Gobierno francés, que, hábilmente envuelta, entre justificaciones, distingos y rectificaciones cautas, empieza a presentar al público la Prensa oficiosa

de la república. Este intento de conversación con Alemania por intermedio de Inglaterra ha feras nacionalistas francasas, que empujaron a Poincaré para ocupar el Ruhr. La situación de este político no ha hecho poco grato a los dúctiles hom-bres públicos ingleses, su claudicación Las responsabilidades es muy airosa. Si su intransigencia le actual despertará contra él la oposición sañuda de los elementos del bloc natio-

nal que hasta hoy le apoyaron. Por eso sugiere el Observer, y corrobora el Corriere della Sera, que un cambio de Ministerio en Francia facilitaria las próximas conversaciones. Loucheur es el indicado para la Presidencia del Consejo, y con objeto de que el amor propio francés no fuese herido se apunta análoga modificación en Alemania: Cuno, el alma de la resistencia, sería sustituido por Wirth, cuyo espíritu conciliador fué puesto a prueba en la anterior etapa.

Podrá dispensarse a los sacerdotes del ayuno eucarístico

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 9.-La Congregación del Santo Oficio, deplorando que escritores católicos elogien a veces en los periódicos libros, escritos, pinturas y esculturas contrarias a la doctrina católica y al sentimiento cristiano, aun en ocasiones en que han sido reprobados por la Santa Sede, invita a los Obispos dos por la Santa Sede, invita a los conspos a proceder con todo rigor, adoptando las me- Mensaje de las Juventudes didas oportunas y eficaces, especialmente si se trata de eclesiástices, tanto seculares co-

La misma Congregación autoriza a los Obispos para solicitar de la Santa Sede cuan- Contra el asesinato de Mons. Budklevicz do, en casos de extrema necesidad, sea pre eiso celebrar misas a una hora avanzada o en diversas poblaciones de difícil acceso, dis dispensas se concederán después de madure de escándalo: no se concederán nunca para comodidad de los sacerdotes.-Daffina.

Fiesta en honor del Cardenal Benlloch en Roma

ROMA, 10.-El embajador de Chile en e gonesi, el ministro de Mónaco, la condesa de Fontarce, la princesa Aldobrandini, el señor Baeza, jefe del cuarto presidencial de Chile, y el señor Blay, del Colegio es-

pañol. A la recepción asistieron el Cuerpo diplomático, el Patriarcado y la nobleza romana.—Daffina.

realizar su mision, que no es dejarse vel del que nunca debió descender.

al Consejo Supremo

Villanueva cree en la nivelación

Eu el último ejercicio se recandaron 2.424 millones

El Consejo de ministros fué breve, y se gún dicen todos los consejeros, careció en

La mayor parte del tiempo la consumid el ministro de Hacienda, quien al exponer la distribución de fondos del mes, se ocupó también de la situación de la Hacienda y de la liquidación del ejercicio anterior. Este arroja como cifra recaudatoria la de 2.424 millones, suma demostrativa de una potencialidad económica prometedora de que con un presupuesto severo se podrá llegar a la ansiada nivelación.

Presentó el señor Villanueva como cau sas del déficit el exceso de funcionarismo, los enormes gastos de Marruecos y el uso hecho de las autorizaciones concedidas por la ley de Subsistencias.

Los ministros se mostraron dispuestos s coadyuvar a la labor de saneamiento de la Hacienda que so propone realizar el señor Villanueva.

matras de Comercito, Idijo el ministro de Hacienda que, pasado el período electoral, proyectaria algunos reales decretos que modificarán en lo posible la situación.

discurso del señor Prieto, y el Consejo moscosa que la aplicación estricta de la ley. El ministro de la Guerra se ocupó de la

Marina, dando cuenta de sus relaciones con el ministerio. Los ministros reconocieron la necesidad de mantener la autoridad

de un desagradable incidente ocurrido en

El ministro del Trabajo dió cuenta de la celebración del Congreso de Comercio Es-

¡ECONOMIAS!

Los ferrocarriles ingleses gastan 1.690 millones de pesetas menes en 1922 ---«O»----

LEAFIELD, 10. - Las declaraciones preliminares respecto al resumen detallado de las cuentas y estadística de los ferrocarriles de la Gran Bretaña durante 1922 demuestran que los ingresos han sido mayores que en 1921 en 1.600.000 libras (48.640.000 pesetas al cambio de ayer), y los gastos ham bajado en li-bras 55.600.000 (1.690.240.000 millones de pesetas).

N. de la R.—Hagamos notar que carriles ingleses han disminuido sus tarifas.

En Austria suprimen cuatro ministerios VIENA, 9.-En la reunión celebrada hoy por el Consejo de Gabinete, y con

objeto de reducir en todo lo posible los gastos, ha sido adoptada una moción, por la cual queda reducido de 11 a siete el número de ministerios de Austria.

administrativas

El magistrado señor Prat y el general Bazán a Madrid

BADAJOZ, 10.-El general Bazán designado juez especial para depurar las responsabilidades administrativas militares, ha recibido ya las primeras documentaciones, con objeto da empezar los trabajos preliminares que consistirán en el estudio de las cantidades libradas para los gastos de guerra en Marruecos y la ordenación de las peticiones hechas al alto comisario por la Administración militar.

El general Bazán marchará uno de estos días a Madrid donde dará comienzo a la formación del expediente y desde la Corte se trasladará seguidamente a Melilla. Hoy ha hecho ya algunas visitas de des-

BARCELONA, 10.—En el rápido de esta mañana ha marchado a Madrid el magistrado del Tribunal Supremo señor Prat, nombrado recientemente para depurar las responsabilidades administrativas civiles. Se propone instalar sus oficinas en una de las dependencias de la Presidencia del

Católicas al Papa

Consejo.

ROMA, 7-El Secretariado general de la Juventud Católica internacional ha enviado al Pontífice la siguiente protesta: «En nombre de las asociaciones adherentes del mundo, humillamos ante Vuestra Santidad la expresión de elevado y cristiano duelo por el dolor que ha su rido vuestro corazón paternal y la crisiandad entera ante la trágica muerte de monseñor Budkievicz, inmolado al defender los sacros derechos de la Iglesia contra la cruel revolución rusa. El corazón de los jóvenes católicos del mundo entero late al unisono en un impetu Vaticano ha ofrecido una comida, seguida de orgullo cristiano, poniéndose a vuesde recepción, en honor del Cardenal Ben-tro lado en esta hora de dolor, pidienlloch, encargado de una misión para Chile. do a Vuestra Santidad que bendiga A la comida asistieron el Cardenal Ra- nuestro renovado propósito de imitar en la promesa de la fe y en el ejemplo del nuevo campeón, e invocando amor, misericordia y la luz divina sobre los des

graciados rusos.» De todas las partes del mundo llegan al Vaticano protestas contra el acto cruel y adhesiones a la obra generosisima del Pontífice en favor de Rusia, que continúa, aun después que la Prensa sovietista se ha atrevido a pedir la matar por la Patria, sino elevarla al ni-condena de muerte para el Pontifice por parte de los comunistas italianos.—Daf-

que venda cocaína

Hacia un convenio internacional

LEAFIELD, 9. - Anoche aprobó la Cá-

mara de los Comunes la nueva ley prohi-

piendo el tráfico de narcóticos. La ley es-

tablece que los culpables o sus cómplices

o sus encubridores serán condenados a pa-

gar una multa de 1.000 libras esterlinas

años de prisión o a las dos penas al tiempo.

Los magistrados quedan autorizados para ordenar toda clase de registros, o vigilan-

cias contra las personas sospechosas de de-

dicarse a dicho tráfico o contra las que ad-

los documentos relacionados con este co-

Estas severas medidas se han hecho ne-

cesarias por el gran incremento que ha to-

mado el tráfico internacional de la cocaina.

LOS YANQUIS PROPONDRAN UN

ACUERDO INTERNACIONAL

EILVESE, 9. - Comunican desde Wás-

hington que el Gobierno americano proyec-

ta proponer a las otras naciones un Con-

venio para la lucha contra los narcóticos.

Se afirma que actualmente en los Estados

Unidos cerca de imilión y medio de perso-

nas están entregadas al vicio del opio y de

la cocaina, y que este vicio se ha extendi-

La peste hace estragos

en la India

Ocho mil defunciones

LONDRES, 10 .- Los despachos que se re-

ciben de Simla respecto a la salud pú-

do hasta entre los colegiales.

Severisima ley en Inglaterra

dica inglesa.

absoluto de interés.

En relación con el movimiento de las Cá-

El ministro de Gracia y Justicia dió cuen ta de la actuación judicial motivada por el

actuación del Consejo Supremo de Guerra

También habló el señor Alcalá Zamora

blica son muy alarmantes, pues anuncian que la epidemia de peste hace grandes estragos en la India inglesa.

Solo en la semana que termino el 24 de marzo último se registraron 9.000 casos de peste, seguidos de 8.000 defunciones. La epidemia se ha enseñoreado de Pen-

jab, Provincias Unidas, Provincias Centrales, Bombay, Delhi y Calcuta. Unicamente en la de Bengala no se ha registrado caso alguno.

Las autoridades sanitarias han adoptado enérgicas medidas profilácticas y terapéu-

DOSCIENTAS TREINTA Y DOS DEFUNCIONES EN BOMBAY

BOMBAY, 10 .- La peste bubénica, que el año pasado causo 632 muertes en la ciude Bombay, ha hecho su reaparición. En las dos últimas semanas se han registrado 232 defunciones, mientras que en las dos primeras semanas del corriente año solo se registraron tres.

Se atribuye otra vez crudescencia de la invasión.

El timo de la religión nueva

Una banda de estafadoras detenida en Portugal LISBOA, 10.--Comunican de Alpiarce que

se ha verificado la detención de una banda de estafadores femeninos, dirigida por una hermosa mujer, llamada Eva. Esta se presentó hará aproximadamente

un año en el citado pueblo y, despuée de no pocas gestiones, consiguió abrir una iglesia, en la que se rendiría culto a una nueva religión.

Consistia en que Eva, vestida de sacerdotisa y acompañada de otras bellas mujeres, se dedicaban a celebrar unas misas fantasticas por su estilo. Durante las mismas los fieles del nuevo culto se les había previamen te impuesto de que asistiendo obtendrian la felicidad, la calud, el amor, etc. A cambio de adquirir dones tan preciosos era preciso que depositaran, como ofrenda a las sacerdotisas, artísticos objetos de metales precio-

sos y dinero, plata u oro. Primeramente existían grandes reparos y no poes desconfianza por parte de los habitantes hacia la nueva «religión», pero poco a poco fué aumentando el número de adeptos, entre los que figuraban ya gran número de personas de familias ricas y distin-

guidas. Durante la celebración de una de las misas varios fieles de ambos sexos vieron aparecer siluetas fantásticas, que les hacia más creventes. Como consecuencia de ellas. tres damas de la localidad se volvieron lo-

Avisada la Policía, detuvo en el momento de celebrarse uno de los actos a toda la banda de sacerdotisas. En el domicilio de Eva se encontró una fortuna de regular im-

INDICE - RESUMEN

Juan el tonto (folletón), por Carlos Luis de Cuenca...... Pág. 2 Favor a la tierra, por M. Herrero García A mi Santo Patrón, por Carlos Luis de Cuenca La buena juventud en Alemania. por el doctor Froberger...... Pág. 3 Paliques femeninos, por «El Ami-Pag. 4 Pag. 4 Abate Fariar..... Deportes Pág. 5

--«o»---EXTRANJERO.-El domingo pronunciará Poincaré un importante discurso.—Los gastos de los ferrocarriles ingleses han disminuído en 55.600.000 libras esterlihas.-El Principe heredero de Bélgica se casará con la princesa Mafalda de Italia. Los traficantes de cocaína serán castigados con mil libras de multa y diez añoz de prisión (páginas 1 y 2).

PROVINCIAS - Termina la causa del gerente de Altos Hornos (pág. 1).--Un incendio destruye el hospital militar de Burgos.—En Sevilla comienza el Congreso del Comercio Español en Ultramar (pág. 2).

No se pondran obstáculos Diez años de cárcel al Veredicto de inculpabilidad L O en la causa de Altos Hornos

Habrá revisión ante nuevo jurado

iSe tramaba una agresión contra el acusadori

BILBAO, 10.—A las diez de la mañana se reanudó la vista de la causa instruída por el asesinato de don Manuel Gómez, gerente de Altos Hornos.

Comienza la sesión con el informe del ministerio fiscal, representado por el señor Brey. Es un informe brillantisimo y muy extenso, (30.400 pesetas al cambio de ayer) o a diez en el que invierte hora y media; lleno de argumentos contundentes y de gravísimos cargos para los procesados, a los que señala como verdaderos autores de la muerte de firme un veredicto de culpabilidad contra ellos.

quieran narcóticos sin motivo legítimo. La Le sigue en el uso de la palabra el acu-Policía podrá confiscar, sea las drogas sea sador privado, don José Luis Goyoaga, abogado de Altos Hornos. Su informe es bellisimo de forma y de fondo, destacando la valentía en la acusación de los culpables. Entre estos párrafos merece consignarse el siy cuentan con el apoyo de toda la clase méguiente:

«A pesar de todos esos folletos y de toda esa campaña que ha precedido a la vista de esta causa, yo acuso, acuso a esos cua-tro procesados que se sientan en el banquillo como autores de la muerte de don Manuel Gómez. ¿Qué importa la vida, si puedo legar a mis hijos una toga venerada y

respetable?» En el público se oyen voces de «Muy bien!» y murmullos de aprobación. Continúa el señor Goyoaga su informe,

cuya parte argumentada no tiene gran trabajo, por habérselo dado todo hecho el mipúblico, y se levanta la sesión para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Empieza hablando el defensor de Roporuelo, señor Barriobero. Este pretende de la presidencia que le couceda informar en el orden en que lo hizo en la ocasión anterior, o sea, informando el senor Barriobero el último. La presidencia se niega, obligándole a informar. El señor Barriobero, que sin duda, pensaba preparar el discurso durante la sesión de la tarde, se ve precisado a improvisarlo, haciendo un informe mezqui no y muy por bajo del presentado por e señor Goyonga. Defraudó la expectación de público. Su defensa es muy débil, y se apoya en los malos tratos de que hablan todos los procesados y respecto de los cuales no existe prueba ninguna.

Durante el informe del senor Barriobero se suscitan dos o tres incidentes con la presidencia, que se vé obligada a llamarle al

Le siguen en el uso de la palabra el defensor de Antiñano, señor Sáez, y el de Alvarez, señor Juaristi. Este informe se destaca por su factura y fondo entre los cua tro de las defensas, pero tampoco es una cosa notable. Finalmente, informó el defensor de Vallejo, señor Rugama, quien, como los anteriores, se apoya básicamente en los malos tratos. A continuación, el presidente de la Sala,

señor Camarero, hace el resumen, considerando el crimen como un caso mo, extendiéndose en consideraciones acerna de lo que es y de lo que significa. Define el terrorismo con palabras de Segui, y dice que es una «enfermedad morbosa que nos retrotae a los tiempos bárbaros».

El Jurado se retira a deliberar, y tinuación dieta veredicto de inculpabilidad para los cuatro procesados.

El fiscal pide la revisión de la causa por nuevo Jurado, a lo que accede la Sala con la protesta de las defensas. La vista termino a las nueve de la noche.

BILBAO, 10.-Antes de terminar la vista fué detenido en la calle por la Guardia civil un individuo llamado Antonio Simal vecino de Sestao, al que se le ocupó una pistola «Star» con dos cargadores. El detenido declaró que tenía el propósito de mater al señor Goyoaga.

Poincaré hablará el domingo

Ni reducción ni evacuación

PARIS, 10.-El redactor diplomático de la Agencia Havas cree saber que Poincaré, en el discurso que pronunciara en Dunkerque el domingo próximo, con motivo de la de ser durísimo, pero preferimos no hainauguración del monumento erigido allí a cerlo, dejando a la pura exposición tolos muertos en campaña, confirmará la posición del Gobierno francés en lo que atane al problema de las reparaciones.

El tema, pues, de su discurso ser: «Ninguna reducción de los oréditos de Francis sobre Alemania y ocupación del Ruhr hasta que Germania haya cumplido con todos sus compromisos».

Loucheur asistira a la ceremonia como di putado por el departamento del Norte.

BERLIN, 10.—Se espera que el ministro de Negocios Extranjeros pronuncie, con ocasión de la discusión del presupuesto, un discurso acerca de la situación diplomática.

En los círculos parlamentarios se dice que Poincaré intenta hacer aceptar e los aliados un plan de reparaciones, que sería inmediatamente impuesto a Alemania: pero esta no aceptará ningún plan en cuya re dección no have ella intervenido.

El rector de la Universidad de Milán, en Barcelona

Dará un curso de conferencias

BARCELONA, 10.-Ha llegado a esta ca pital el padre Gemelli, catedrático de Psicología experimental de la Real Academia Literaria de Italia y rector de la Universidad Católica de Milán, invitado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona para explicar un curso de conferencias, que tendrá lugar en el salón del Consejo.

Ei tema de estas conferencias será Orientación actual del pensamiento en las ciencias y en la filosofía».

El curso de conferencias comenzará ma

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

¿En qué quedamos?

Los últimos acontecimientos políticos han merecido a El Sol comentarios tan interesantes como variados.

Nos dijo primeramente, abundando en el común criterio, que los reformistas se habían equivocado al plantear la reforma del artículo 11, a todas luces inoportuna. Escribió después que la inoportunidad se extendía a cualquiera otra reforma constitucional. Publicó al día siguiente que era lastima no fueran propicias las circunstancias a los intentos innovadores del Gobierno, porque la modificación de la ley fundamendon Manuel Gómez. Invita al Jurado a que tal del Estado en cualquiera de los tres puntos del programa ministerial entra-ñaba capital importancia y repercutiria favorablemente en la renovación de nuestra política. Y se lamentaba axer de que al diferirse la reforma del articulo 11 quedara España en evidencia ante otras naciones.

Ignoramos los motivos que haya po-dido tener El Sol para tomar tan yante. das posiciones. No tenemos interés en conocerlos. Más curioso resulta pera la opinión saber a cuál atenerse entre los cuatro artículos que han reflejado las cuatro posturas del colega.

Para nosotros lo más interesante es conocer los comentarios de la Premen extranjera, que tan mai papel nos hacen representar en el mundo. Confesamos que nos han pasado inadvertidos. nisterio fiscal. A la una y media terminó su The Times ha publicado en brillante trabajo, con el aplauso unánimo del minúscula en novena página una declaraciones de Pedregal, que cenpan menos de un tercio de columnia na. Todo el comentario se condensa en algunas líneas que ponderan la influencia de la Iglesia en España. Es Temps insertó una carta de su corresponsal en Madrid, de que ya hemos ha blado otro día, y aunque tendenciosa, por su carácter informativo, y, sobre todo, por la filiación protestante del periódico, no puede merecer demasiada importancia. El Corriere della Sera turo el mal gusto de publicar un telegrame del Times, bajo el epigrafe de «Un pronunciamiento político del Clero espanol»; también esto es tan tendencioso como insignificante.

¿Son estos los comentarios que obligan a El Sol a considerar conveniente, por prestigio internacional, la reforma que antes tachara de inoportuna en nombre de conveniencias nacionales? Nos resistimos a creerlo, porque el colega siempre ha defendido la autonomía de nuestra política interior, y no va a sacrificarla a tan leves reparos. Pero, en fin, si se trata de algún otro movimiento más importante de la opinión universal, desearíamos conocerio.

Hacia otro desastre

Se está incubando otro desastre. La corrupción moral de nuestros campamentos y nuestras plazas d. Africa fue una de las causas más graves de la catástrofe. Consta así oficialmente. lo sabemos todos; pero no queremos, sim duda, aprovechar la lección, a pesar de haber sido tan sangriento el precio. Dijo ayer un periódico que se juega

en el Casino Militar de Larache. No nos extraña, porque hace tiempo comentamos el viaje de su presidente a la zona internacional para contratar a los crous piers. Pero todavía nos llega hoy ofra noticia mucho más grave. El prostibulo se ha abierto de nuevo en algún campamento avanzado, quizá en otros muchos. ¡Se ha establecido con el consentimiento pleno de su comandante general! So ha notificado oficialmente la apertura a los jefes de Cuerpo! (Se han regulado las condiciones de su funcionamiento para jefes y oficiales, clases y soldados!

¿Hace falta comentar después de exponer el hecho? El comentario habria da su triste elocuencia. Digamos solamente que no puede hacerse de la responsabilidad una vana palabra, que no ruede hablarse de responsabilidades, que no puede el Gobierno exigir ninguna responsabilidad pasada, si ese mismo sentimiento no penetra todas sus acciones y las pone a la altura de sus debores.

Una abstención

Hemos publicado ayer el manifiesto que dirige a la opinión el Partido Social Popular, exponiendo los motivos que le impulsan para no presentar candidatos en las próximas elecciones.

Tan grave determinación ha producide profunda sorpresa en los sectores de la opinión pública que siguen con simpatía el rápido desenvolvimiento del nuevo partido.

Con el detenimiento que merece, nos proponemos comentar muy en breve la referida declaración.

Atropellos electorales

La denuncia, clara, concreta y categórica, que nos envía el candidato maurista por Puente del Arzobispo, es una prueba evidente de dos cosas: de lo bajo que ha caído el reformismo, al apelar a las mayores violencias e ilegalidades para simular una fuerza que no tiene, y de que la arbitrariedad se ha asentado en el ministerio de la Gobernación.

No cabe dudarlo, y nosotros, que hemos hecho siempre toda clase de salvedades al citar o censurar actos del duque de Almodóvar del Valle, nos vemos forzados a declarar que en esta preparación electoral se ha excedido d**e tal** suerte y en tales términos, que ha dejado atrás a los más nombrados técnicos en estas abominables francache-

No cabe la disculpa de que son los gobernadores quienes se exceden, porde si así fuera, sólo algunos pasarían El principe heredero do ciertos límites, y son todos o casi de Bélgica se casa de Bélgica se casa metana que acusan la misma proce-

No tenemos ya palabras para condeter los atentedos que desde el Poder se cometen contra las libertades ciudaday contra la vida de la nación en su base esencial, y sólo hacemos resal tar estos hechos como demostrativos de inconsciencia con que se gobierna en ins momentos más difíciles y más críticos por que ha atravesado España.

Una crónica de "La Croix" Ha publicado «La (Croix» una extensa recibe acercia de política interior española. se distingue por su objetividad y por su do-

Recogemos con gusto el hecho despué habernos ocupado estos días de ouras informaciones tendenciosas de periódicos exbe de imparcialidad.

Aurique ha ganado mucho el crédito ex terior de España, todavía es irecuente hallar en la Prensa extranjera informaciones que, cuando no desafecto, revelan, al meuna orasa ignorancia de nuestras cosas nacionales. La necesaria protesta que tal proceder impone se interpreta luego por una ciobia» que de ser verdadera, habria que imputarla al ofensor.

Alguna vez ha sufrido EL DEBATE la infusta acusación de esas «fobias» imagina-rias. No hemos hecho otra cosa que procurar siempre la defensa de los intereses de Espeña, contrapuestos quizá a los de otras naciones, pero en todo caso dentro de los lánites de la justicia y aun de la cortests. Sólo sobre estas bases, que han de descensar a su vez en el mutuo y veraz conocimiento, pueden las relaciones inter-nacionales adquirir aquel grado de sincera amistad entre los pueblos que las hacen duraderas y fecundas. Y sobre los católicos pesa especialmente la obligación de estrechar tales vinculos, que ya no deben ser de mera amistad, sino de fraternidad cris-

Informaciones como la que comentamos houran al periodico que las publica y lo hacen acreedor a la gratitud y al aplauso.

El "Partido del Pueblo" en Angora

Presentará 300 candidatos en las elecciones

ANGORA, 9.- Los diputados que pertenecen al primer grupo constituido para la celebrado hoy una reunión, que ha sido pre- tenido que pernectar en Rabesr, por no que la manifestación asaltara el edificio, idida por Mustafá Kemal Bajá.

Por unanimidad fué adoptado el acuerdo de proceder a la formación de un grupo po-lítico independiente, que llevará el nejubre de «partido del pueblo».

atos del nuevo partido y dirigido a la opi- municaba con varias posiciones de Su- temor a ser linchados. En un manilesto redactado por los miemnión pública, se declara quo el deber pri-mordial de la Asamblea que ha de elegirse en breve será procurar por todos los me-dios posibles el total restablecamiento de la pez, así como laborar con entusiasmo para conseguir el mayor progreso de la nación.

El nuevo partido del pueblo ha decidido presentar 300 candidatos para las próximas elecciones legislativas. EE MATRIMONIO OBLIGATORIO

RECHAZADO CONSTANTINOPLA, 10.—La Asamblea de Angora ha rechazado al proyecto de ley que implantaba en Turquía el Inatrimonio

Hoy empieza el proceso del patriarca Tikon

VARSOVIA, 10.—Desde Moseu confirmau la noticia de que la vista de la causa contra el Patriarea Tikon y varios sacerdotes, los cuales se acusa de complot para derriber el Gobierno sovietista, comenzará manama dia 11.

Anaden esos informes que anteriounente a la convocatoria del Sínodo de la iglesia denominada «Viviente» se había previsto o etto de privar a monseñer Tikon de la dignidad de Patriarca, con objeto de facilitur

MOSCU, 10 .- En el Comisariado de Justicia se ha celebrado una reunión secreta, de que se habla mucho en Moscú.

Esta reunión de personalidades judiciale bolchevistas está intima nente ligada con el proceso del l'atriarca Tikon, que debe empezar mañena. El Patriaren se halla en una absoluta incomunicación; no puede escribir sus familiares ni hablar con nadie. LAS MANIFESTACIONES DE VARSOVIA

VARSOVIA. 10: Se desmiento oficialmente la noticia circulada por el extranero de que durante la gran manifestación de protesta por la ejecución de monseñor Budkiewicz se hayan registrado incidentes

berse disuelto la munifestación, es que, a consecuencia de una viva discusión entre un ranche extraordipario. judio y un católico, se produjo una colide la Mujer. los dos bandos de la que re- don German Gil Yuste lla kado con urgan- de la Mujer. sultaron con contusiones 35 personas y se cia por el comandante general de este te practicaron 56 detenciones.

de Bélgica se casa con la princesa Mafalda

ROMA, 10. — Se ha anunciado que los esponsales de la princesa Mafalda con el Principe heredero de Bélgica se celebrarán Vicente Farrer ha sido bautizado solemneel 10 de mayo.

Jaspar en Milán, trataron de este asunto. Apóstol valenciano.

Bruselas el 3 de noviembre de 1901.

La princesa Mafalda es la segunda hija de los Reves de Italia. Nació en Roma el 19 de noviembre de 1902.

de la princesa Yolanda con el conde Calvi di Bergolo, y de conformidad con los deseos manifestados por la Princesa, el Rey de Italia ha decidido conceder una amnistrativa de Italia de It ROMA, 9.—Con motivo del matrimonio programa fijado. tía, en la cual estarán comprendidos todos los condenados por delitos de poca impor-

Como recuerdo de la boda de su hija la princesa Yolanda, el Rey de Italia ha constituído un capital de 100.000 liras en títulos, cuyos intereses serán destinados a dotar cada año a una joven natural de Roma que sea pobre y vaya a contraer matri-

DE MARRUECOS

(COMUNICADO DE ANOCHE.)

ZONA ORIENTAL.—En la noche de un conservador. ayer resultaron heridos, leves el cabo Bernardino Correa y el soldado Celes-Bernardino Correa y el soldado Celes-) publicado una nota en todos los periodes de compensado por tino Blanco, que prestaban servicio de cos, preguntando si es esta la libertad de campeonato do Sevilla, que fué ganado por el marqués de Escobar, de la Sociedad de seguridad en campamento Tafersit, ambos pertenecientes a la primera bandera del Tercio.

Ayer salió para Tetuán un avión del tercer grupo, escoltado hasta el Nekor por hidroaviones, que regresaron a su base naval sin novedad.

ZONA OCCIDENITAL -Ayer por la tarde enemigo tiroleó ligeramente posición M'Ter, sin consecuencias. El temporal reinante ha causado siguientes en la plaza una manifestación, compuesta ruecos, menos uno, cuyo paradero se ig-Xauen, ha sido destruído en parte y tamente contra la mayoría de los concejase procede a su reparación. Averías en les agrarios, por haber repartido los terre- Quiosco de EL DEBATE la linea férrea de Alcazarquivir han si- nos comunales entre sus socios, con perjui do revaradas, circulando el tren. Con- cio de los demás vecinos. voy al zoco el Jemis, a su regreso ha Fuerzas de la Benemérita impidieron Mexerach, por no poder cruzar el Lau, res. que ha pernoctado en Muires. Et río Mahazen ha arrastrado balsa que co-

ridos dias pasados.

Signen las luchas entre cabileñes MISLITLIA, 9.—Continúan en lucha los cabileños de Beniurriaguel y Bocoia, dividi-dos en des francciones, la de Abellach y Si-

Un avión averiado por los rebeldes.

MELALLA, 10.- los aviadores han observado mayor número de concentraciones rebeldes, r bemberdearon Sidi Ali Aisaita y el zor T'Latza.

rebeldes hicieron varias descarparato tripulado por el capi-Martinez y el teniente señor de le la miravesó el motor del avión, obligar to a sus tripulantes a aterrizar planeando to las inmediaciones de Tamasusit, dende fuccon auxiliados, trasladando el aparato averiado a Dar Drius.

-Al tor, ir tierra en Nador perdió el tren de aterrizare el aparato tripulado por los capitanes señores Yago y Lastra, sin que sufrieran lesión alguna.

-Con motivo de la organización del tercer escuadrón de Regulares de Alhucemas, se ha celebrado una fiesta mora en Segan-

-1.as lluvias han ocasionado la crecida del Mulaya, interrumpiéndose las comunicaciones con Uxda. -Ha marchado a la Península el coman-

danté señor Sanz. Un Conscjo de guerra.

MELILLA, 10.-El teniente coronel señor Pozas se trasladó a Nador para hacerse cargo del poblado indigena de los Regulares de Melilla.

-Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el comandante señor Dapena. Actuó de defensar el comandante

Jura de la bandera en Larache

LARACHE, 10 .- Se ha verificado la jura de la bandera por los nuevos reclutas. La Social de Madrid y otras provincias. Lo unico sucedido, y eso después de ha- fiesta resul a muy deslucida a causa de la Huyia. Las tropus tueron obsequiadas con un

a un niño moro

Vino de Africa con los Ingenieros Zapadores Sólo faita por llegar un aeroplano

VALENCIA, 9.-En la capilla de San mente el niño moro de diez años, que tra-Esta tarde se ha confirmado esta infor- jeron de Africa los Ingenieros Zapadores, Se mación, y se añade que en la entrevista le ha impuesto los nombres de Vicente Feque recientemente celebraron Mussolini y rrer Miguel, que fueron también los del

N. de la R.—El principe Leopoldo, duque de VALENCIA, 10.—El gobernador civil ha Brabante, heredero de la corona belga, nació en manifestado esta noche a los periodistas VALENCIA, 10.-El gobernador civil ha que no hay motivo para las zozobras de la opinion por la coincidencia de la fiesta de Coronación de la Virgen con las elecciones de senadores. No se aplazarán éstas ni aquélla, y los Reves cumplirán exactamente el

> án la Diputaión. Ayuntamiento, Universidad y hasta los propios Prelados de acudir en ese día a las elecciones. Y hay que pensar en lo que esto supone en el día de mayor fiesta v estando aquí los Reves. De modo que el conflicto queda on pio

para solucionarlo mañana celebrarán una re-

unión las autoridades. Demócrata perseguido

VALENCIA, 10.-El candidato democrata por Enguera, señor Aparicio, ve todos blecimientos de la calle de Sagasta. los días suspendidos los mítines de propaganda que organiza por les alceldes de les pueblos respectivos.

La suspensión obedece a órdenes del gobernador, que protege en aquel distrito a El señor Aparicio, en vista de esto, ha publicado una nota en todos los periódi-

Manifestación en Vigo contra los conceiales

Intento de asalto al Ayuntamiento

VIGO, 10.—Cuando estaba celebrando el Ayuntamiento sesión ordinaria se presentó averías: el puente del Lau, cerca de de 2.000 vecinos, que protestaban violen-

poderse vadear el río. Lo propio ha lantamenta en edificio, lentamente en el local de la Sociedad La vega de Río Martín ocurrido al servicio de protección de Agraria, destrozando los muebles y ense

> Algunos socios que se encontraban en el local huyeron al acercarse la multitud, por Los manifestantes volvieron al Ayunta-

No han ocurrido accidentes. De Ti- miento, gritando sin cesar, hasta que el alguiras sueron evacuados el caid Solimán caide recibió a una comisión, prometiendo y dos indigenas de la harca amiga, he- que las injusticias cometidas por los concejales agrarios serían revocadas.

Sólo con esta promesa se pudo conseguir que se aquietaran los ánimos, pues la inmomentos que surgiera algún serio con-

Contra una venta de tierras

SEVILLA, 10.—Una comisión de colonos de los pueblos de Jimena y Aguadulce, con sus respectivos alcaldes, visitó hoy al gobernador civil para protestar de la venta hebernador civil para protestar de la venta hesando el general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez Peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra de general Martínez peralta el cual de gracia femenina que hay en ellos va con la contra extensión de terrenes que estaban en poder de colonos desde el año 1562, transmitiéndose los arriendos de padres a hijos.

En distintas ocasiones han pretendido aquellos pueblos comprar al duque del In- nía de Mar. fantado estas tierras para construir viviendas. En este sentido había entabladas unas negociaciones en Madrid, pues algunos coonos ofrecicron pagar los terrenos a precio pericial por no parecerles bien el que primeramente se les pedía.

La protesta a que nos referimos se fun-da en que el comprador nuevo dejará sin tierras a los colonos, con lo que se causará graves males a estos pueblos esencialmente agriculas.

El gobernador ofreció a sus visitantes trasladar la protesta a Madrid.

La Semana Diocesana de • la A. C. Femenina

Bendición de Su Santidad

BARCELONA, 10.-Mañana comenzará la Semana Diocesana de Acción Católica Femenina.

Para asistir a ella han llegado distinguidas personalidades de la Acción Católico-Su Santidad el Papa ha enviado un radiograma, expresando con cuánta complacencia aprueba y bendice los trabajos de Esta mañana marchó a Ceuta el general la Semana Diccesana de Acción Católica de cuota que sirven en el Ejército de opera-

La sesion de apertura tendrá lugar mañana, a las cinco, en el salón Mozart.

En Valencia bautizan Se inaugura en Sevilla el El Hospital Militar arde Desde mi balcón en Congreso de Comercio

El Congreso del Comercio.

SEVELLA, 10.—Los congresistas del Comercio Español en Ultramar visitaron esta ladas las oficinas y las viviendas del dimañana la Catedral y otros monumentos. rector, administrador, capellán y subdirec-A las cuatro de la tarde se verificó la sesión inaugural del Congreso en el Palacio del Arte Antiguo de la plaza de América. Presidieron el intante don Carlos, el Arzobispo, el alcalde y el señor Francos Rodrí-

guez. El alcalde hizo uso de la palabra, saludando a los congresistas en nombre de la ciudad.

A continuación hablaron el comisario re de Colombi; el delegado filipino, señor Alba- el deplorable estado en que se encuentra

resultando presidento el subsecrétario del 22 heridos en un accidente ministerio del Trabajo, den Ramon Castro. - Mañana se inaugurará la Exposición de productos andaluces.

El viaje de los Reyes

SEVILLA, 10. - Esta mañana recibieren los Reyes a las damas de la Cruz Reja. Después la Reina pases por la población.

El Rey estuvo en la Comandancia de Marina, sicodo saludado con las salvas de or-denanza por el cañonero Deña María de Molinas, a bordo del cual ha venido a Scrítimo de Cádiz, don Pedro Vázquez.

Por la tarde acudió don Alfonso al Tiro de Pichón, tomando parte en la tirada del Tiro de Madrid. Después se trasladó al teatro de San Fer-

nando, donde asistió a un concierto dado por una orquesta rusa y organizado por la Sociedad Sevillana de Conciertos. Terminado este acto marchó el Monarca

al teatro Cervantes. Llegan los aviones

SEVILLA, 10.-Han llegado todos los aparatos de aviación de las escuadrillas de Ma-

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

inundada

Las aguas liegan a una altura de cinco metros

CEUTA, 10 .- A bordo de un carabo tripulado por moros embarcaron un teniente y 15 soldados de Policia que se dirigieron las piayas de las posiciones de Guadlau dignación popular hizo temer en algunos y Lestejas con objeto de cooperar a los trabajos do los Inganieros inflitares para el arreglo de las lineas telegraficas entre dichas posiciones de la costa de Gomara y esta plaza.

Las últimas lluvias han inundado la vega de Rio Martin alcanzando las aguas una altura de cinco metros en algunos sitios.

En el cuartel del regimiento del Serrallo se ha verificado el acto de jurar la bandera los reclutas de dicho Cuerpo juntamente con los de Intendencia, Sanidad y Compa-

A pesar de la pertinaz lluvia el acto revistió gran solemnidad asistiendo las autoridades civiles y militares, representaciones de diversas entidades y numeroso público. El próximo domingo efectuarán la jura do la bandera los soldados de Artillería y Caballería en sus respectivos cuarteles.

Ha marchado a la Península el general de Caballería recién ascendido, don Emilio Ruiz López. Fué despodido por generales, jefes y oficiales de su Arma y numerosos

Una pareia de la sección militar de Orden público que conducía detenido a un legionario que se había evadido del cuartel donde estaba arrestado, viendo que intentaba es-caparse de nuevo lo dió el alto varias veces y como no obedeciera disparó sobre él ma-tándole.

Los padres de los cuotas visitan al ministro

Una Comisión de padres de soldados de cuota visitó al señor Alcalá Zamera hacióndole entrega de las conclusiones aprobadas

LERIDA, 9.--Los padres de los soldados ciones, han celebrado una manifestación para presentar al gobernador una nueva demanda en pro de la repatriación.

en Burgos

En una hora queda destruído el edificio

BURGOS, 10 .-- A las tres de la tarde se declaró un incendio en el pahellón central del Hospital Militar, en que están insta-

El fuerte vendaval reinante contribuyó a que el fuego adquiriese tal violencia, que a las cuatro de la tarde el hermoso edificio estaba destruído.

Afortunadamente, no han ocurrido des gracias personales. El capitán general, gobernadores v demás autoridades se personaron en el lu-

gar del siniestro. En esta ocasión ha podido comprobarse

el servicio contra incendios.

de automóvil

ALICANTE, 10.-Esta maŭana ha circu elo insistentemento la noticia de que un automévil, en que regresaba qua banda de música que tomo parte en las fiestas de la Virgen del Milagro, celebradas en Rellen, se despeñó por un barranco en las cercanías de Campells, resultando 22 heridos, algu-I nos gravos.

Otras referencies aseguran que el suceso ocurrió durante la madrugada última y que villa el comandante del departamento masolamente ocupaban el «auto» 14 personas. Hasta ahora no se han recibido otros de

CIRCULO DE BELLAS ARTES

María Luisa Pérez Herrero

Siempre que acudimos a la exposición de obras de una pintora, llevamos descontado que, a cambio de una suave impresión de gracia y de alada superficialidad femenina, hemos de notar la ausencia de otras cualidades, tales como la decisión, el vigor y la energía.

Con esto no prejuzgábamos ni en pro ni en contra; no creemos en la preeminencia absoluta de unas cualidades sobre otras, y muchas veces la obra de una mujer nos ha hecho pensar si no seran la delicadeza y la gracia las notos estéticas que más directa y gratamente nos conduzcan a la percepción de la belleza.

Pero en las obras de María Luisa Pérez Herrero encontramos algo que nos sorprende y que hace de esta pintora un caso aparte, y es el difícil equilibrio en que se armonizan cualidades completamente femeni-nas: la suavidad, la delicadeza, ese algo sutilisimo de finura, de percepción y de ele gancia de la manera sólo asequible a la agilísima visión do un espíritu de mujer, juntamente con una seguridad, una pujanza, una fuerza y un poder sintético que pudiera satisfacer al más varonil y enérgico de los pintores.

Y este equilibrio en que la fuerza está contenida y disimulada por la dulzura, pero cuya vibración se advierte de modo constante, es la nota característica y personali sima de esta artista.

diciéndonos algo que templa la fuerza de la visión, que pone una nota de frescura en aquellos tonos cálidos, que suaviza energias que hace el efecto de una brisa en su pleno sol o de un ravito de luz templada en sus impresiones de otoño. Esto se percibe perfectamente en sus pai

sajes de Aranjuez: el pintor ha percibido la riqueza de tonalidades, los verdes de bosque, el brillo de las aguas, la transpa rencia de la luz en los claros, la limpidez del cielo entre las masas de arbolados; pero la mujer se ha dejado prender por la gra cia de una estatua, por los dibujos del boj. por los bordados de los laberintos, y los ha fijado con una gracia nimia e ingenua que dan la nota en el paisaje: algunos sitios traen a la memoria el pintor que en ello encontró sus más atractivos asuntos, pero no hay identidad; quizás Rusiñol tenga más fuerza expresiva, pero no da esta sencillez

Impresión constante que se encuentra en «Quietud», impresión de pleno sol muy bien entonada; en «Arbol del Paraiso», precioso estudio de hojas claras, casi transparentes: en «Otoñal», de extraordinario efecto de melancolía; en «El parral», donde la intensa luz filtrada por los verdes lampazos, es de una verdad irreprochable, y en «Lejanía», visión amplisima de un valle de la sierra, con todas sus infinitas transparencias, con toda su riquisima gradación de matices y con su majestuosa serenidad.

LEA USTED TODOS LOS SABADOS nuestra Página Agricola mico.

Nueva York

Examinando a los examinadores

¿Recuerdan ustedes aquellos dias de inal de curso, en que tenian que someterse a rigurosos exámenes, de cuyo resultado dependia el que repitieran el año escolar o pasaran a otro más avanzado?

Si rememoran vivamente esos tiempos podrán darse cuenta del sufrimiento experimentado días pasados por las alumnas del Newcomb College al zer todas reprobadas en unos ejercicios conducentes a averiguar su capacidad mental y el grado de sus conocimientos generales.

En estos examenes no se formulan preguntas acerca de lo que se la ha enseñado al alumno en el aula, sino acerca de lo que se supone que una perso. na debe haber aprendido en la lectura independiente de diarios, libros y revistas, y por educación refleja.

En esta prueba a que fueron sometidas las alumnas del Colegio de Newcomb (un colegio en una verdadera Universidad en los Estados Unidos), todas las examinandas fueron suspendidas.

¡Qué pena y qué decepción sufrieren! Se habían creido portentos y recibian patentes de nulidades.

Pero una de ellas concibió una idea que las demás al punto aceptaron per unanimidad: proponer al Cuerpo de profesores que se sometiera a un esemen preparado por las alumnas, acerca de cosas que ellas sabian. Los ejercicios no versarían acerca de modas ni cosméticos, sino de asuntos pertinentes a la cultura general, que es lógico posea toda persona culta.

Veintitrés profesores de la Universidad aceptaron el desafío. Este resultó uno venganza cruel, un desquite sabreso de las alumnas.

Los profesores de la Facultad profirieron más disparates en sus respuestas, que los que habían dicho las muchachas. Para muestra, dos botones: Un examinando declaró que monas-

chino (una variedad de cerezos) habia sido un primer ministro de Rusia antes de la guerra. Y otro dijo que ufilot mignon» era una ópera escrita por Puc-

¿Cuántos alumnos de todos los colegios, escuelas y Universidades del mundo no podrían vengarse así da sus examinadores?

Carlos QUINCY

Otra hazaña de los piratas

Se encuentra un barco con los tripulantes asesinados

NUEVA YORK, 10.—Se ha encontrado abandonado en el mar un buque ouyo puente parece haber sido teatro de una hecha encarnizada. Las autoridades creen que este vapor, que transportaba alcohol y champén. ha sido atacado por pirates que se han apoderado de las mercancias después de haber asesinado a la tripulación. En afecto, todos los miembros de la tripulación han sido hallados muertos.

Un monumento **en L**isb**o**a

LISBOA, 10.—Con gran solemnidad me ha celebrado en la Avenida de la Libertad la colocación de la primera piedra del monumento conmemorativo de la batalla del 9 de abril.

Asistieron el presidente Almeido, el Gobierno en pleno, el Cuerpo diplomático y otras muchas personalidades.

Terminado el acto dedicaronse dos minutos de silencio a la memoria de los fallecidos en aquella lucha. Durante aquel tiempo se interrumpió el tránsito en las calles. La fecha del 9 de abril ha sido declarada fiesta nacional.

DON MELQUIÁDES ES CONSECUENTE

En agosto no existía el problema religioso

VIGO, 9.-Una revista local reproduce la declaraciones que Melquiades Alvarez hizo el 4 de agosto del año pasado durante su stancia en el balneario de Mondáriz. Como le dijeran los periodistas que se le combatia por la actitud de los reformistas frento a la cuestión religiosa, contestó don Melquiades textualmente: -No sé por qué se me combate. ¿Cómo

voy yo a crear un problema actualmente olvidado en España y fingir una realidad inexistente para pertubar la paz pública? Los problemas capitales que deben preocupar al Gobierno son el social y el econó-

Folleton de EL DEBATE

JUAN EL TONTO

NOVELA ORIGINAL DE

CARLOS LUIS DE CUENCA

go muy parecido a la del ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha. Y este algo era que para todo lo que no fuera su manía mostrábase discreto como la persona de más sereno juicio. Mas, en tratándose del bel canto y de todos los honores y prestigios que le proporcionaba su

mérito artístico, era capaz de tomar por reales y efectivos los imposibles más desatinados. La pandilla buriona que le llevaba a reuniones donde luciera sus facultades musicales, le hacian ovaciones delirantes, fingian traducir de revistas extranjeras artículos encomiásticos que ecreditaban su fama mundial; simulaban cartas laudatorias de los primeros artistas líricos y mercedes de los soberanos europeos, la primera de las cuales era el marquesado del Pentágrama, que entusiasmó al infeliz y le sirvió! de mote para el resto de su vida. Aquel título era el que más le agradaba y el que usaba en sus tarjetas antenuesto a los de «Barón de la Fermata» y «Príncipe del Metrónomo», que vi-

nieron después. En muchas partes hacía el oso el desdichado anciano, pues hasta en up café de la villa y corte le hicieron cantar, con la ovación consi-

de Turquía.

cuidado de aleccionar a varios muchachos y sebres de casa de Urraca, a fin de que el marqués no echara de menos los éxitos sensacionales a que estaba acostumbrado, y en cuanto estuvieron preparados todos convenientemente se convino en que la presentación se efectuaría el pri-

tágrama fué llevado al nuevo teatro de sus triunfos, y recibido con una de saludos y reverencias que no tenían fin, a los que el hombre correspondía con la mayor finura, pues la locura no había cambiado la exquisita cortesía con que siempre se produjo. Juan, retenido aquella tarde en la oficina por asantes urgentísimos, tardó en ir a comer a su l

Llegó el día señalado, y el marqués del Pen-

casa, a la que llegó cuando ya había salido su compañero Alzamora, y por mucha prisa que se dió, no llegó a la casa de su adorado termento hasta una hora después de la de costumbre. Al llegar le hicieron un recibimiento clamo-

-- Ya está adal Garrido! Este se puso muy colorado ante aquel inesperado recibimiento, y no sabía cómo respender a todos, cuando fué presentado al marqués por

--¡Le esperábamos a usted con ansia!

--: Pero, Garrido, por Dios!

Gonzalito, en estos términos: -Señor marqués, tengo el gusto de presen-

Bretaña; el Moscardón sagrado, del sha de Per-1 guiente de platillos, cucharillos, y copas; y tarle al eximio pianista Giovanni Garidowsky, a ocurre cuando vemos a una persona caerse. A sia, o la Llave Constantinopolitana, del sultan por las mafianas de los días festivos solían llevarle al Retiro, en una de cuyas plazoletas en- Uno de los virtuosos del piano, del Conservato- mucha lástima, pero no podemos evitar la carca-Gonzalito, desde que anunció la presentación tonaba el Spirto gentil, de Favorita, que era rio de Massachusset, primera medalla de Ca- jada al verle dar el trompicón. Precisamente del marqués en casa de las de Pérez, tuvo buen su pieza predilecta, y otras caucionos italia- carajícara, etcétera, etcétera, que tendrá sumo me he salido para que no me viese rem nas y españolas de su repertorio. A este nuevo gusto en acompañarle. fioritas de la reunión en las prácticas y costum- don Quijote no le faltó tampoco su soñada Dulcinca, o, por mejor decir, Dulcineas, pues cran! varias las señoras de sus pensamientos, no por versatilidad de su corazón, sino por la abundan- qués del Pentágrama! Pero no perdamos más que le conoció cuando estaba en su cabal juicio. cia con que se declaraban locas de amor por el tiempo, que ardemos todos en deseos de escumarqués varias bellezas. Mas de todos los sitios charle. ¡Al piano! ¡Al piano! donde actuaba, el principal era la casa de los señores de Urraca, donde estaba el cuartel general, per decirlo así, de todas las maniobras burlesca&

Allí se recibían generalmente los pergaminos música; y Juan, sin apenas darse cuenta de sus lándose de éli ¡No sé lo que daría por ser homen que venían extendidos los diplomas de sus actos ante aquel aprenio marcante, comenzó a bre! condecoraciones y títulos, y allí concurrían los preludiar el Spirto gentil.

hijo mayor, a quien llevabo cuarenta y tantos que de prisa, dende soltó la carcajada. su indumento, bastante usado, porque sus meddulee y apenada. eran las notas principales, ya una flor naturai baba desde alli lo que ocurría en la sala. o de trapo, según las estaciones, y más general- A Juan le penetraron en el alma aquellas pamente una de las muchas veneras con que los labras, y se avergonzó de su risa. soberanos le habían agraciado. La Alcachofa de | -No crea usted, Amparito, que me burlo yo en chapurrado español: oro, del emperador de Todas las Rusias; la Flor también de este pobre señor; mi risa no es de de Malva Lirica, de la reina Victoria de la Gran burla. Me ha pasado una cosa así como la que

Y volviendose a Juan, le dijo ceremoniosa-- El hamenso, el incommensurable tenor mar

Y toda la reunión gritó a coro: -;Al, piano! ;Al piaco!

Juan, empujado por Gonzalito, flegó al piano, y el marqués le puso en el atril los papeles de

altos personajos de ambes sexos que venían a El pobre marqués comenzó a cantar con su vo- ro, se volvió a la sala, donde llegó a tiempo de conocer al prodigio del canto desde luengas tie- cecita de grillo, y todo el mundo a contener la presenciar una escena bufa, que constituía la la risa. Era fan ridicula la cesa, que el mismo sorpresa que habían preparado para aquella nos Aquel hombre, formal y modeste, se teñía el Juan, que tanto se había condolido de la desdi-Jehe dos usidues concurrentes a la casa de las poco pelo que le quedaba, se piniaba como para cha del pobre loco, apenas podía disimular su de Pérez. Era uno Ricardito del Valle, un tipo salir a escena y lucía unas corbatas de coteres bilaridad, y en cuamo terminó el canto y estalló afeminado de cara y de voz, y el otro don Feli-

años, y presamía de joven y de buen mozo. En | -- También u-ted se rie!-dijo una vocecita recargado de alhajas, atordeando de rico, por-

quien, por abreviar, llamamos Garrido, a secas. vecos se ha hecho daño en la caída, y nos da

-Yo. no. -Pues youl, que me lo les contado un amigo

-¡Pobre hombre, qué desgracia!

- ¿Y sabe usted de lo que está así?

le había referido de la muerte de los hijos de don José Bolanos. Amparo se echó a llorar, y dijo con gran ener-

Y Juan contó a la niña lo que Mariano Hispa

-; Y ahí, en la sala, todos esos estúpidos bur-

Juan, muy colorado ante las frases de Amparabiesos; usaba la cédula de vecindad de su¦la evación formidable, se salió at pásillo más¦le, un cuarentón que se las daba de pollo y alternaba con los jóvenes, siempre muy vestido y que era hombre afortunado en los negocios, endios no le consentían frecuentes renovaciones. Era Amparito, que, como de costumbre, atistre los que figuraba el juego, que solía arrendar

> en algunos círculos de recreo. Habíase vestido Ricardito de mujer, caricaturescamente, y se dirigió al pobre loco, hablandole

> > (Continuard)

Cuando Cajal escribió hace poco sus recuerdos infantiles, no pudo menos de rendir un homenaje de admiración a los labriegos españoles, cuya imagen casi heroica perduraba en su imaginación desde la niñez. Cajal los vió trabajar hace sesenta años, como los vió el rey Wamba en su tiempo. ¿Quién se ha ocupado de mejorar la vida de la clase campesina en España, fuera de los estrechos marcos de algunos preám terios; Jesús mismo, que ha descendido a bulos de leyes tan artificiosas como ineficaces? Ha sido menester que saliesen en el Enmanuel verdadero de cada uno de del templo unos cuantos hombres de buen corazón para ir a los campos llevando organización, métodos, maquinaria y, sobre todo esto, lo que hace socialmente eficaz las máquinas, los métodos y la organización, llevando crisde los campesinos.

representan. Miles de trabajadores de la tierra, representantes de varios millones de familias, nos demuestran lo ¿Qué se podría hacer, nos hemos preguntado ante este desfile del ejército del rabajo, si unos gobernantes, curados de la locura sectaria y del suicida espiritu monopolizador, abrieran la mano del favor y de la protección sobre estas benditas instituciones?

Entre las innumerables maneras de favorecer a las clases agrarias, yo exaltaré una solamente: la creación y subvención de escuelas rurales o de formación profesional. También en el campo hay niños, y también ellos reclaman una forma de protección infantil. A esta atención han acudido todos los pueblos cultos. Bélgica contaba hacia 1914 unas setenta escuelas agrícolas con cinco mil alumnos, y daba ocho mil conferencias anuales a unos treinta y tres mil campesinos. Un país tan reducido como Dinamarca posee ciento diez y nueve escuelas para diez mil trescientos jóvenes labriegos. De Alemania no hay que pablar. Solamente Prusia tenía antes de la guerra cincuenta escuelas prácticas, ciento veinte escuelas de invierno, doscientas cincuenta escuelas para especialidades, mil ochenta escuelas para campesinos adultos. Francia gastaba an tes de la guerra cuatro millones en la inseñanza agraria; hoy gasta cerca de catorce millones. Sin embargo, no son esos millones

precisamente lo que más influye en el mejoramiento de la agricultura en la república vecina; la voz autorizadísima de M. Plissonnier declaró en el Parlamento francés en 1919 lo que la acción oficial consigue las más de las veces con sus millones: «Confesemos la verdad: si los jóvenes no acuden a nuestras escuelas nacionales de agricultura, es porque en ellas se da una enseñanza que

no responde a sus necesidades reales. ¿Y en España, respondería a las realidades locales una enseñanza agraria no sabe nada.» organizada desde el palacio de Atocha? Para recetar hay que tener al paciente delante, hay que oir sus quejidos y sennes campesinas son las únicas que conocen la necesidades de la tierra, por- paña. que ellos las padecen en gran parte, viviendo en constante comercio con al una enseñanza práctica, toda realidad, toda eficacia, sin desaguaderos ni filtraciones burocráticas. Para convencer al Estado de esta verdad tiene la acción privada que empezar a andar el camino. Hay que sentir hondo dolor ante la situación de los niños campesinos; a la ignorancia, que es la mayor de las esclavitudes, y enamorarlos de la tierra y de su cultivo, que es otro modo de librarlos del vicio que les amenaza en la vida urbana. El absentismo, con to- María. dos sus males, todavía se pudiera tolerar a los grandes terratenientes si, como indemnización, dejaran asegurado el funcionamiento de escuelas agrícolas en los Sindicatos católicos de sus posesio-

Por todos los medios hay que completar la magna obra de los Sindicatos. Démosles escuelas para sus hijos. ¡Tam-

bién en el campo hay niños! M. HERRERO GARCIA

ASAMBLEA FEMENINA

Hoy se clausura en Córdoba la asamblea diocesana de la Acción Católica de la Mujer, que con gran brillantez se ha venido celebrando desde el día 9, y a la cual asiste, en representación de la Junta cen-tral, doña Teresa Luzzatti de López Rúa, que dió ayer una notable conferencia acerca de «La mujer católica ante los problemas sociales».

La presidenta, doña Angeles Carbonell de Fresneda, dirigió un elocuente saludo a las asambleístas en la sesión ianugural, y la secretaria, señorita Carmen Conde Marin, leyó una interesante Memoria sobre los trabajos de la Junta, dando cuenta de su estado económico la tesorera, señorita

Rosario de Porras. Las señoritas Carmen Fernando Ortega y Josefa Grosso Sánchez han leido intere-Bantes ponencias sobre temas muy oportunos y prácticos, y el padre Albino, O. P., ha dado dos conferencias acerca de «La cultura femenina. Su importancia y orien-

En la sesión de esta tarde habiará don Manuel Enriquez Barrios, ex director de Primera enseñanza, y tendrá el discurso de clausura el señor Obispo de Córdoba.

Hugo Stinnes detenido

e encierran unas horas en un vagón de mercancias

littag» publica un telegrama de Dortmund, dando cuenta de que el conocido inlastrial alemán Hugo Stinnes, que salió Ver tarde de esta capital con dirección la región del Ruhr, acompañado de su Mora, fué invitado a abandonar el coche-Alon que ocupaba, en la estación de charnhorst, y recluído en el interior de

vaçón de mercancias. El mismo diario dice que, algunas horas pués, Hugo Stinnes fué puesto en li-

ALLEAN TRIBUTES.

Favor a la tierra Discurso del Papa a los peregrinos Estudiantes católicos Sesiones de la Asamblea La buena juventud

A continuación reproducimos, de «L'Osser- se agrupa bajo el estandarte y el nombre de vatore Romano», el bellísimo discurso con María. Os bendecimos a todos, a vuestras que el Santo Padre saludó a la Peregrina- casas, vuestras familias, vuestros padres, a ción Mariana que visitó Roma reciente-

«Vuestra presencia, amadísimos hijos nuestros y de nuestra grande, noble, amada y predilecta España, en este majestuoso lugar histórico; vuestra piedad y deveción, los piadosos y viriles acordes con que acompañasteis la solemnidad de los sagrados misvosotros tan afectuosamente, convirtiéndose vosotros; todo esto, queridos hijos nuestros, hace de esta hora una hora de verdadera alegria, una hora paradisiaca en la tierra. Vuestro eminentisimo director e intérpre-

to el Cardenal Benlloch y Vivó, con aquella rica palabra de la que es siempre magnifico señor, en esa vuestra lengua, que en todos y la organización, invala vida senor, en esa vuestra lengua, que en tianismo a las costumbres y a la vida su majestussa sonoridad y armonía parece conservar entre sus hermanas latinas el más El espectáculo presenciado en Madrid profundo y luminoso matiz de la antigua y estos días hace pensar seriamente en originaria grandeza de la romana, nos ha preestos dias nace pensar seritationales de la formana, nos ha pre-lo que los Sindicatos católico-agrarios sentado vuestras filas como formadas en revista, con vuestro noble Soberano al frente, tan dignamente representado en esta doble grandeza de España y de la fe, con vuestra bella y gloriosa bandera, la bandede la finitias, nos definitias, nos definitias de la finitiativa prique es capaz de hacer la iniciativa prique es capaz de hacer la iniciativa prique es capaz de María. Nuestro con constituir de la finitiativa prique es capaz de hacer la iniciativa pri que es capaz de nacer la información de Espana y de María. Nuestro covada en el campo católico, sin auxilio razón os ve a todos, a todos os ha recononi ayuda ninguna de los Gobiernos, con cido; ha sentido toda la belleza de vuestra m ayuda ninguna de los doscarada hos-la enemiga a veces y la descarada hos-la enemiga a veces y la descarada hos-propósido vuestros pensamientos, de vuestros tilidad en ocasiones de los Gobiernos. propósitos, tan fielmente cumplidos en el pasado, y que con tanta perfección os disponéis a desenveiver en el porvenir.

El eminentísimo Cardenal ha dicho tan admirablemente todo lo que este momento significa, que no nos queda qué decir más que unas palabras de saludo, y de recuerdo, y de bendición, de aquella bendición que venisteis a pedir al Padre común para llevarla a vuestra patria, a vuestras familias y a todos los que representáis y quieren estar aqui representados.

A todos os saludamos, y en particular a nuestro querido hijo y vuestro amado Soberano; saludamos a la noble representación de la mejor parte de su ejército, que ha querido presentarse ante Nós con todo ci esplendor de sus divisas y sus galas.

Saludamos a todos vosotros, congregados en el nombre de María, según vuestras diversas agrupaciones, vuestras distintas asociaciones y vuestros diferentes grados jerárquicos, por así decirlo; según vuestras diversas edades, vuestro pasado laborioso y meritorio y vuestro generoso ardor presente tan rico en propósitos y esperanzas.

Os saludamos con particular efecto. Cuon. do hace poco os velamos arrodillados ante la Sagrada Mesa, en la presencia de Jesucristo, Señor y Redentor, nuestro corazón no podía menos de sentirse conmovido por un afecto particularísimo, que no era más que un reflejo de aquel afecto con que el Corazón mismo de Jesús se conmovía con vuestra presencia y vuestro amer.

Este saludo nuestro lo llevaréis a todos aquellos compañeros y a todas aquellas obras que vemos detrás de vosotros, porque representáis en nuestra presencia, no sólo vues-tras casas y familias, sino también vuestras hermosas ciudades y toda España, grande y gloriosa. El corazón del padre no puede y gronosa. En corazon del padre no puede ver sin emoción a los hijos que han venido desde tan lejos, y que pronto saldrán para tornar a sus hogares, sin enviarles un saludo desde lo más íntimo del corazón.

Vaya unido al saludo el recuerdo. Y sea éste aquel bello y esplendoroso lema que vuestro eminentísimo intérprete tan felizmente resumía en poética audacia: «Sólo sabe el que se salva y el que no se salva.

Esta debe ser vuestra verdadera sabidu ria, primera, última y substancial. Salvaos, salvad vuestras almas, y con ellas la obra maestra del entendimiento y del corazón de tir sus convulsiones. Esas organizacio- Dios. Y salvándoos a vosotros mismos, procurad la salvación de vuestra noble Es-

Salvarse. Pero para salvarse hay que vencer, porque, and de los vencidos!, «vae vic. 16 de enero de 1898 y preconizado Arzobispo de viviendo en constante comercia de la la viviendo en constante comercia de la la varo elemento. Ellos pueden organizar de la la necesario vencer en las batallas Buenos Aires el 24 de agosto de 1900. de la fe, de la pureza, y vencer en la lucha contra la fascinación del mundo y las asechanzas del infierno.

Es preciso vencer, y vosotros venceres con vuestra insignia: «In hoc signo vinces». Venceréis con el signo de vuestra bandera, de esa bandera que lleva dos nombres in disolublemente unidos: María y España. Dos la escuela agrícola es la única que pue- mombres, esto es, dos inspiraciones y dos prode redimirlos de la rutina, arrancarlos gramas, inspiraciones y programas de pureza de honor; inspiraciones y programas que bajo el influjo de la fe, y la caridad que se acrecienta con la fe, bastan para alcanzar la salvación, para elevar vuestra vida y hacerla digna de la mirada pura y santa de

> Ya sabéis cuál es la ley de la bandera. O no se enarbola, o enarbolada, se defiende aún a costa de la sangre y de la vida. Tal es la ley de la bandera, ley de fe y de honor sin mancilla. Mirad, pues, vuestra enseña. En ella se leen los nombres de España y de María. Mirándola venceréis, y el Corazón Sacratisimo de Jesucristo será hon. rado y consolado con la dignidad de vuestra vida, con el apostolado de vuestras obras y con el triunfo de su gracia en vosotros y en todos aquellos que de vosotros, como de otras tantas fuentes, recibirán los tesoros de vuestro espíritu para edificación de sus almas.

> Y, finalmente, os damos nuestra bendición. Os la damos con el mismo sentimiento con que habéis venido a pedirla; es decir, con todo el corazón, con todo aquel sentimiento de paternidad que nos inspira y hace penetrar en el alma la paternidad misma de

> Bendecimos a vuestro Soberano, y su familia, a vuestro glorioso Ejército, a todos y a cada uno de vosotros, que sois la digna y alta representación de tantos hermanos vuestros; a vosotros, que traéis aqui una muestra de aquella grande organización que

Nôtre Dame de Puylaün.

te, 10. MADRID.

PEREGRINACION

ITINERARIO

Duración del viaje: treinta y ocho días

PRECIOS:

En primera clase: 2.225 pesetas.

En segunda clase: 1.625 pesetas.

El plazo de inscripción se carrará definitivamente el 30 de abril.

Para inscripciones e información, en la Secretaría general: Piamon-

los ancianos venerables que dejasteis en vuestros hogares, a vuestras santas aspiraciones, a los generosos propósitos que esta piadosa peregrinación, esta santa y noble ciudad de Jesucristo os han inspirado e inculcado en el corazón.

Recibid una especial bendición vosotros, oh, predilectos del Corazón de Jesús!, vosotros, jóvenes universitarios, jóvenes estudiantes, que por bondad divina unis al fervor de vuestra alma el amor a la fe y el amor a la ciencia, las dos grandes luces, las dos grandes fuerzas que, juntas, pueden so-las dar al mundo todo lo que este puede apetecer mejor. Creed y estudiad. Llevad a vuestros estudios la luz de vuestra fe. Rendidle a ella el homenaje de vuestros estu-

dios y de vuestra ciencia. La fe es guiará en el camino no siempre libre de peligros, y muchas veces os alla-nará los abismos. La ciencia os dará una visión más perfecta de los esplendores de la fe, y sin destruir los misterios, que no serían entonces tales, os dará de ellos un sentido tan hondo, os presentará tales as-pectos, os ofrecerá tan misteriosas claridades, que inundará vuestro espíritu un gozo nuevo e incomparable, y una nueva virtud de apostolado frente a aquellos que ignoran nuestra fe y que, ignorándola, la des-

precian y blasfeman.

Vuestro espíritu, iluminado por la fe y nutrido por la ciencia, hará quizá sentir a aquellos hijos nuestros extraviados al menos la sublimidad de la fe, y llevará a sus corazones, junto con el respeto al contem-plarla, el deseo de conocerla.

Os bendecimos a todos, y en vosotros pendecimos a vuestra nación, que es también nuestra.

Decid cuando volvais a vuestra hermosa y grande Patria, decid, señor inarqués, al Soberano que con tan noble acatamiento os ha enviado, cuán agradecidos le estamos. Decidle que esta actitud, igual que aquella de conmovedora unción religiosa con que consagró su país al Corazón Santo de Jesús, Rey y Soberano, confirma en Nós la confianza continua que siempre hemos tenido en su fe, en su sumisión a las doc-trinas de la Religión católica y a esta Sede Apostólica, y refleja todo lo que podemos debemos esperar de él cuando se trate de defender nuestra sacrosanta religión, a la que España debe su grandeza y la esperanza de su porvenir.

Decid, eminentísimo Príncipe de la Iclesia, al Episcopado español cuán reconocido le estamos por los cuidados paternales que derrama continuamente sobre una parte tan elegida de nuestro rebaño universal y tan amada y querida por nuestro paternal corazón. Recibid vos todas las bendiciones que vuestro corazón de paster espera y pide en este momento tanto para vuestra grev como para las obras misionales, que consideramos vuestras y nuestras, porque constituyen la parte más alta de nuestro deber apostólico. Decid, en fin, todos vosotros, a vuestros amigos y a vuestros paisanos con cuán-

to afecto y con cuánta efusión paternal abrazamos y bendecimos a todos, a vosotros y a vuestros seres queridos, a vosotros y a todo lo que lleváis en el pensamiento y en

Muere el Arzobispo de **Buenos Aires**

BUENOS AIRES, 9.—Ha fallecido, tras penosa enfermedad, el Arzobispo monseñor Espinosa. Su muerte ha sido muy sentida, y al cadáver se le tributaran grandes honores. Por la capilla mortuoria son numerosísimas las personas que han desfilado.

* * *
N. de la R.—Monseñor Mariano Antonio Espi nosa nació en Buenos Aires el 2 de julio de 1844. Fué nombrado Arzobispo titular de Tiberiópolis el 15 de junio de 1893, trasladado a La Plata el

Una velada en la Frincesa

La Asociación de Estudiantes Católicos de Bachillerato celebrará mañana, día 12 de los corrientes, una Interesante velada, que empezará a las cinco de la tarde, en el teatro de la Princesa.

En el programa figuran números de música, una alocución por don Alfredo López y Martinez, el juguete cómico en tres acos, de Muñoz Seca y García Alvarez, titulado «El último Bravo», y un fin de fiesta por el artista Enri Loehr, equilibrista có-

Para este festival, que promete estar muy concurrido, pueden recogerse las localidades en la Casa del Estudiante (Mayor, 1), de siete a nueve de la noche.

MITIN MAURISTA

Hoy, miércoles 11, a las seis de la tarde, en el teatro de la Comedia

ORADORES

Don José García Cernuda

- Alfredo Serrano Jover Manuel Delgado Barreto
- " Antonio Goicoechea

Las entradas para asistir a dicho acto pueden recogerse en el Centro Maurista,

.... MECANÓGRAFO

Se necesita un buen mecanógrafo. Horas de oficina, de cuatro a ocho de la tarde.

YA ESTA REFORMADA LA CONSTITUCION

El Ateneo se declara inviolable

Se nos envía la siguiente nota:

«La Junta directiva del Ateneo, cumdiendo el acuerdo que por aclamación tomó la junta general de ayer, protesta enérgicamente de la conducta que el Gobierno, atentando a la libertad tradicional e inviolable de la docta casa, ha seguido con don Indalecio Prieto.»



que en toda España palpita!

Tú conoces los trabajos,

tú comprendes las fatigas

de cuantos el año entero

la madre tierra cultivan.

Son ellos los que te imploran,

son ellos los que suplican

MI SANTO PATRON

San Isidro, San Isidro, figura humilde y sencilla, que tras tu yunta de bueyes labrabas estas campiñas. lego en las ciencias profanas y tan sabio en las divinas, que lograste en los altares la santa categoria. Hijo obscuro de la plebe, que por gloria merecida eres el Santo Patrono de la coronada villa. idichosos los ojos míos, por haber visto este día prosternarse ante tus aras las españolas provincias! Espontáneo plebiscito que revela y acredita que por Patrono te aclama la española Monarquia. No vienen, como otras veces, alrededor de tu ermita los que buscan diversiones en profana romería; llegan buscando tu amparo para empresa nobilisima: el entusiasmo los mueve y la creencia les guía, y en un generoso alarde ante el mundo exteriorizan iel espíritu católico

que por gracia les otorgues lo que les cuadra en justicia. Protege tú sus anhelos y sus pasos encamina hacia el éxito dichoso a que sus almas aspiran. Miralos bajo la cúpula de la suntuosa Basílica, recibiendo el Pan del alma en la Sacra Eucaristia! Miralos con sus banderas, que el sol radiante ilumina, formando en pos de tu imagen la cristiana teoría! San Isidro, San Isidro, tu santa diestra bendiga los campos que con su esfuerzo laboran y fertilizan. Que broten de los trigales las apretadas espigas, y que el jugoso racimo cuaje en la frondosa viña: salva los frutos del árbol de las heladas tardías, 1y protege sus cosechas, sin que venga a destruirlas la inundación que devasta ni el pedrisco que aniquila! En hora buena llegasteis, Federaciones agricolas, ROMA Y LOURDES a la Corte, que os recibe con la mayor simpatia. Y tú, mi pueblo querido, Esta Peregrinación asistirá a las solemnes fiestas que en el Vaticano urbe noble y expansiva, tendrán lugar con motivo de la canonización del venerable Cardenal Beque no tienes para nadie llarmín, de la Compañía de Jesús. También será recibida en audiencia esni exclusivismos ni envidias; pecial por Su Santidad el Papa Pío XI. Además se celebrarán cultos retu, que te identificaste ligiosos en Nuestra Señora de Montserrat; en el Sagrado Corazón de Montcon la gente peregrina, martre, de París, y en los Santuarios de Nôtre Dame de Lourdes y de y con afecto sincero quisiste engrosar sus filas, puesto que en ellas se vieron El día 5 de mayo saldrá la Peregrinación de Zaragoza, recorriendo el en santo fervor unidas itinerario siguiente: MONTSERRAT, BARCELONA, NIZA (excursión a todas las clases sociales Mónaco y Monte-Carlo), GENOVA, ROMA, NAPOLES (excursión a Pompeen tan memorable dia, ya), FLORENCIA, VENECIA, INNSBRUCK, BERNA, MONTREUX (exlos obreros, los magnates, cursión por el célebre lago Lemán a Ginebra y Laussane), CHAMONIX sacerdotes y milicias, (excursión al Mar de Hielo), PARIS, LOURDES (excursión a Nuestra Sedesde el triste proletario nora de Puylaun y Pau), terminando el día 12 de junio en San Sea la alteza serenisima; tú, la ciudad castellana, bien hayas por tu hidalguía. Los que han visto como todos tienen en tu alma cabida,

> exclamar: ¡Ancha Castilla! Carlos Luis DE CUENCA

rechazarán la calumnia

que te tachó de egoista,

y podrán como nosotros

de la C. N. C. A.

En el salón del Seminario Conciliar dieron ayer principio las tareas privadas de la Asamblea anual de la Confederación Nacional Católico-Agraria. Asistieron más de cien representantes de la casi totalidad de las Fe deraciones que componen la obra. Leida aprobada el acta de la última Asamblea, s entró en el despacho de la orden del día en el cual figuraban el examen de las cuen tas del año anterior, discusión de la ges tión del Consejo directivo durante el mismo período de tiempo y nombramiento de las diversas comisiones que han de dictaminar sobre los distintos sometidos a la delibera

ción de la Asamblea. La Memoria del Consejo fué muy aplau dida por todos los concurrentes, y en espe cial al recordar los actos solemnes de la peregrinación celebrada el domingo último.

I presidente, señor Azara, propuso, y fué acordado, un expresivo voto de gracias pa ra todos los señores que sin pertenecer a la obra habían cooperado a la organización de la expresada peregrinación desde la Junta or ganizadora, que para decho fin se había cons-

Acto seguido se entró en la discusión de nuevo reglamento de la institución, de acuerdo con la ponencia formulada por el

Consejo directivo. La Asamblea celebró sesión mañana y tarde hasta ahora bastante adelantada de la

Hoy continurá la Asamblea sus sesiones también por la mañana y por la tarde, re-uniéndose antes de la sesión de la mañana las comisiones para preparar sus trabajos.

Cómo se constituyen... unas Constituyentes

«Razzia» electoral en Puente del Arzobispo

No se toleran concejates mauris'as

El Ayuntamiento de Oropesa, uno de lo principales del distrito de Puente del Arzobispo, representado en Cortes por don Francisco Leyún, maurista, ha sido suspendido recientemente por el señor gobernador civil de Toledo, con el fin de proteger la candidatura de don Manuel Azaña, reformista, por los motivos siguientes:

Primero. Por tener sucias las calles. Segundo. Por no existir en el archivo todas las papeletas de citación a sesiones extraordinarias desde 1917.

Tercero. Por no tener en caja los depósitos de los arriendos de pesas, carnes, vinos y aguardientes del año económico que terminó en 31 de marzo último.

Cuarto. Por no existir padrón munici

Quinto. Por diferencia entre la existencia en caja y la procedente de los ingresos y gastos del presupuesto.

Cargos todos formulados por un delegado de dicho gobernador en una visita previa de inspección que hizo al Ayuntamiento. Al primer punto se contestó por la Al caldía que la suciedad de las calles se de bía a algunos montones de escombros a las puertas de las casas en que había obras, y que se corregiría la falta. Al segundo, que si por el tiempo transcurrido se habían extraviado algunas papeletas, la asistencia de los concejales de minoría a esas sesiones de-mostraba la citación. Al tercero, que los pósitos estaban cancelados por haber satisfecho los arrendatarios todas sus obligaciones. Al cuarto, que el censo de población existente era equivalente para todos los servicios al padrón municipal. Y al quinto, que

no abonados por aquélla. La contestación era clara, categórica, definitiva... Pues el gobernador, en su vista, decreta la suspensión de siete concejales mauristas de los once del Ayuntamiento, se olvida capciosamente de cuatro y nombra seis interinos, que van como reformistas. lejando caprichosamente y sin motivo una

vacante en la Corporación municipal. Con todo eso se ha faltado abiertamente a la ley. Véanse los puntos de la prevari cación del gobernador:

Frimero. Por nombrar un delegado, con v no cumplir los preceptos de ésta, que dice no podrá motivar la suspensión del Ayunta-

Segundo. Por dar el delegado representante suyo ocho dias de plazo a la Corporación para corregir las supuestas faltas y haber sido suspendido el Ayuntamiento antes de los ocho días.

Tercero. Por imputar faltas de policía e higiene a los dos tenientes de alcalde del comendado la candidatura del liberal. Municipio sin justificación técnica, y con la agravante de incluir a los dos, cuando al señor delegado únicamente pasó por varias calles del segundo distrito, sin conocer ninguna del primero.

Cuarto. Por considerar indebidamente como desfalco, con evidente perjuicio para la honorabilidad de los claveros, la cantidad existente en poder del agente, que es siempre dinero en caja, y la deuda de Comisaria, que son valores de garantía y efectividad. Quinto. Por englobar en tales responsabilidades, que, aun ficticias, sólo son de los claveros, a tres señores concejales más de la Corporación que en ninguna de estas supuestas faltas han intervenido; y

Sexto. Por nombrar, en sustitución de los siete concejales suspensos a seis ex con- el Gobierno y sus agentes están perpetrancejales interinos, sin guardar el orden auto- do se les asesora y defiende por el Parmático que establece la real orden inserta tido Social Popular, sin distingos de paren la «Gaceta de Madrid» de 16 de diciembre tidismo polítice. de 1917.

En parecidas circunstancias han sido sus. pendidos los Ayuntamientos de Torrico, Valdeverdeja, Calzada, Torralba, Belbis de la Jara, La Estrella, Alcolea de Tajo, Herreruela y el de la cabeza del partido, Puente del Arzobispo, donde ya se había nombrado alcalde de real orden.

En casi todos estos sitios se ha suspendido un determinado número de concejales, sin más fin que destruir el maurismo, pues no se ha nombrado el mismo número de interinos que el de suspensos por no disponerse de ex concejales para cooperar con el grupo reformista, con cuya conducta el gobernador ha obrado con el exclusivo objeto de favorecer a esa fracción, no con el fin de regular la función administrativa, como era su deber, porque en este caso legal hubiera tenido forzosamente que sustituir a los suspensos con otros ex concejales también mauristas.

NIEVA EN INGLATERRA

LONDRES, 10.-La temperatura ha descendido notablemente durante las últimas veinticuatro horas.

des nevadas en diversos sitios del reino, Rota, del Ciero parroquial y de diferentes

en Alemania

Berlín, 26 de marzo, 1923. En un articulo anterior tuve ocasión de hablar de la perversion de la juventud rusa y de parte de la alemana por las doctrinas materialistas y sus consecuencias deplorables en la vida práctica. Pero hay otra juventud resueltamente opuesta a estas tendencias, que se prepara a la lucha contra tanta maldad moral, y se esfuerza en formar caracteres enérgicos y propicios a la resistencia. No hay que perder, pues, la

esperanza en el porvenir, porque esta

nueva y buena juventud formará una

clase directora que, sin ninguna duda,

ejercerá un benéfico y decisivo influjo.

Para ampliar mis informaciones respecto a nuestra juventud, aproveché en Berlín una tarde muy hermosa y emprendí una excursión por los extensos bosques que rodean la ciudad, porque sabía que muchas agrupaciones de jóvenes se entregaban allf a una vida sana al aire libre, y pensé hallar ocasión de enterarme de su manera de ser. No me arrepiento de esta excursión, mucho más saludable para el cuerpo y el alma que las horas que paso en Redacciones, pasillos de Congreso y salas de tertulia. Mis ojos se recrearon con la visión apacible de los bosques de pinos y pequeños lagos azules, que tanto abundan en las cercanías de Berlín, y pasé horas colmadas de impresiones de liciosas con los excelentes jóvenes que tropecé, informándome de sus ocupaciones, sus propósitos y sus ideas. Aunque apenas hayan asomado los primeros vislumbres de la primavera, y las noches sean aun bastante frias, los jóvenes hacen ya vida de campo, aprovechando para ello las vacaciones, los domingos v días libres. No se trata en esto de los métodos, pasados de moda, de los «boy-scouts», ni de turismo vulgar, sino de cosa muy distinta, más meditada y reflexiva. No se trata de aquellas correrías, que por único fin se proponían devorar kilómetros. La nueva juventud prefiere buscar lecciones y pretextos para la formación del carácter, v no se contenta con ejercitar sólo sus fuerzas físicas. Tienen la convicción de que el contacto con la naturaleza fuerte y sana ejerce un influjo saludable sobre la vida del alma, y por esto observa el paisaje, estudia plantas y flores, se ocupa de las labores de los campesinos, se esfuerza en vivir una vida sencilla y lejos del ruido de las ciudades. Huye de todo lo adulterado, artificial y mentiroso; renuncia voluntariamente a muchos goces y lujos, no fuma. repudia las bebidas alcohólicas, tiene por ideal la pureza de costumbres. Quien conozca alguna referencia de la antigua vida de los estudiantes alemanes, de sus proezas, de sus tragos casi quiméricos de cerveza, se asombraria al saber que la nueva juventud condena aquellas costumbres de sus mayores. Una parte de la nueva juventud se inclina, pues, a un ascetismo de carácter viril y enérgico.

Los jóvenes, que aver tanto me distrajeron de los males presentes, cultivan además la amabilidad en el trato. la diferencia se cubría con exceso con el la urbanidad con todo el mundo. Han dinero existente en la agencia de Toledo y renovado la afición a los cantos popula deuda que la Comisaría de Guerra tenía lares de Alemania; van por los camicon el Ayuntamiento por los suministros sa- nos tañendo la guitarra y cantando tisfechos al Ejército y Guardia civil, y aún nuestras viejas canciones. Estudian la hermosa literatura clásica v luchan con denuedo contra las letras licenciosas. persiguiendo los libros sin conciencia y exigiendo que desaparezcan de sus escaparates las publicaciones inmorales y perversas.

Doctor FROBERGER

Victoria liberal en Anglesev

LEAFIELD, 9.—El resultado de las elecarreglo a la circular de 10 de abril de 1921, ciones parciales en Anglesey es el siguiente: terminantemente que la visita de inspección Sir Robert Thomas (lib.).. 11.116 votos John (lib.) 6.368

Roberts (cons.) 3.385 El resultado no presenta particularidad ninguna, porque tradicionalmente Angie-sey elige diputados liberales; pero es muy interesante el hecho de que uno de los «leaders» de los liberales independientes, sir John Simon, y Lloyd George hayan re-

Partido Social Popular

Recursos de responsabilidad civil

El Partido Social Popular ha asesorado ya, entre otros, a los secretarios suspensos arbitrariamente de los Ayuntamientos de villanueva de la Serena (Badajoz) y Ocera (Jaén), sobre los recursos de alzada entablados contra la ilegal medida gubernativa y preparación de los de responsabilidad civil pertinentes, a tenor de la ley de 5 de abril de 1904.

A cuantas víctimas de los atropellos que

funerales por monseñor Butkiewicz

Ayer se celebraron unos solemnes funerales en la iglesia pontificia de San Miguel por el eterno descanso del alma del Obispo polaco monseñor Constantino Butkiewicz. que fué fusilado el Viernes Santo por el Gobierno de los soviets.

Dichos funerales, dispuestos por la Legación de l'olonia, se celebraron presidiendo el duelo, en representación de su majestad al Rey, su altoza el infanta don Fernando y el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, y el Obispo de Madrid-Alcalá, doctor

Melo. Ofició la misa de Réquiem y cantó un responso el padre Casenade, asistido por los padres Herranz y González Barrera. El acto se celebró con asistencia de mu-

chos miembros del Cuerpo diplomático extranjero, entre ellos el embajador de la Argentina, doctor Estrada; ministros, encargados de Negocios y consejeros de Emba-jadas, en representación de varios embajadores; en representación del Gobierno, el señor Palacios, subsecretario de Estado; el conde de Velle, los duques de Vistahermosa y de Medinaceli, el marques de Casa-Real, El descenso de la temperatura es general, monseñor Guerinoni, auditor de la Nuncta-teniendose noticias de que han caído grantura; representaciones del Tribunal de la ordenes religiosse y muchas personas mas-

El frío es intensísimo en la capital.

especialmente en Douvres.

BERLIN, 10 .- La «Berliner Zeitung am

Paliques femeninos

Un religioso, y por cierto de las Ordenes más austeras, nos ha honrado con unos benévolos juicios acerca de estos (Paliques., empy fittles para toda clase de personas, incluso para las que no hacen más que asomarse al mundo». Y una madre do familia entiende también «que esta labor de vulgarización de los principios de urbanidad v del buen trato social a la racderna es un aciorto grande de EL DEBATE, porque son muchas, muchísimas las lectoras que aqui aprenden lo que hoy dia es inexcusable conocer para evitar situaciones desairadas, que otros conocimientos y otros méritos personales no evitan».

Mucho nos place recibir esos testimonios de afectuosa adhesión. Sinceramente creemos en la utilidad práctica de estas «charlas» sin pretensiones trascendentales; y creemos que son útiles precisamente porque no quieren ser trascendentales... Tampoco pretenden enseñar, sino hacer recordar lo que por olvido o negligencia no se practica.

Tienen, pues, un valor los preceptos, las fórmulas, los detalles del trato social? Si rotundamente hay que contesta; que si; y hoy quiza más que nunca. Es frecuente conceder poca atención a dichos preceptos, desdeñarlos con una sonrisa despectiva en nombre de la franqueza «a la pata la liana» a de lo hipócrita y convencional de tales formulismos; pero la verdad es que los que así proceden lo hacen sencillamente parque no tienen educación... social, porque no saben mostrarse de otro modo.

¿Tan difícil es ser correcto, ser elegante de maneras? iOh, no! Y, sin embargo, emuy cierto que entre las cosas más difíciles de cumplir estrictamente y sin emisio nes están los deberes sociales; no porque supongan una ciencia, sino porque sa de cuidan muy a menudo por pereza, por clvi do y por el mal ejemplo. Y aún hay otra dificultad evidente: las reglas, los modes de canducirse en sociedad, que la moda cambia a su antojo, siendo preciso estar atentos a esos cambios para no hacer papeles lamentables con una cortesía, una finura y una elegancia... de otros tiempos Hay, indudabiemente, en el código de la cartesia un articulado invariable: es cuestión de decoro propio, verbigracia, y de respeto a los demás, tener la cara y las ces, no escupir en el suelo, no tutear a cualquiera, no decir groserias, no dejar nadie con la palabra en la beca, etcetera; pero al lado de esos preceptos, que pudiéramos llamar rudimentarios, y que no pierden su vigencia nunca, hay otros muches más numerosos, que la moda y la costumbre varian; es decir, que se puede saber y practicar lus primeros y no saber, not ejemplo, si los guantes han de conservarse puestos en una visita, si ha de ofrecerse el brazo a una señora en un momento dado o si se ha de tener el sombrero y el bastón en la mano, en lugar de dejarlos en la antesala. Y esto también hay que saberio y practicario. ¿Frivotidad, super-ficialismo, «tontería»? No; cultura, sensibilidad, verdadero rango espiritual. Asi como todos, más o menos, procuran agradar por las chalidades físicas, intelectueles o morales, hay que compener la figura social con las buenas maneras, con la educación, que enfrena y domina a la bestia clara. grosera que todos llevamos dentro agazanada...

milia; no miente, no ultraja, respeta ancianidad, discuipa, perdona, es un sér delicado, refinado, que por educación practica lo que quiza no practicaria por virtud. No es, pues, cosa tan nimia, tan desdenable, tan de gentes que sólo viven esclavas de la apariencia esta cultura de las formas, este código de la cortesía, este dominio de las situaciones en la vida de so ciedad. Educación que debiera ser sólida y aprendida y observada desde niño; no con formulismos impropios de criaturas, sino con el ejemplo vivo de los padres, de lo que se aprende en el hogar y no se olvida, bueno o malo..., huyendo de la ceremonia exagerada, de la demasiada cortesía, que en tantas personas indica falta de trato y carencia absoluta de lo mismo de que quieren alardear. iOh, esas personas excesivamente atentas, afectadas, ampulosas, que hacen de un cumplido un pregón formidable de cursileria, y de su «mundanisme» un azote empalagoso que no hay quien lo aguante! El mérito principal de las maneras selectas consiste precisamente en la naturalidad y la sobriedad, en un conjunto armenioso de eportunidades, en el que todo está en su sitio y nada choca. La amabilidad y la finura, siempre dentro de un sentido perfecto de la medida, han de ser o parecer espontaneas, con la espontaneidad absoluta de lo que no se piensa, de lo que no se dejaría de hacer en ningún caso... Hay personas que se encuentran molestas y lo exteriorizan cuando se ven precisadas a sentarse con cierta compostura, cuando no pueden comer de cualquier manera, vestir sin corrección y hablar vulgarmente: cuando, en una palabra, no están «a sus anchas», es decir..., ordinariamente, ineducadamente. Esto responde a la falta de habito, a la negligencia en practicar las buenas y correctas maneras, a considerar un «fingimiento» la buena educación y una especie de virtud la grosería y la mala crianza. No; la lealtad y la franqueza no están renidas con la cortesía, con los finos modales, con el trato esmerado! Y la vida moderna exalta considerablemente estos valores de la elegancia y de la educación, tanto como desdeña y ridiculiza sin piedad las franqueras famosas mal llamadas baturras, que hoy no tienen ni la atenuación que tenían antaño: el ser jocosas, porque hoy no lo son tanto...

El pueblo, las clases humildes, las repudian, en su afán, por el contrario, de afinarse, de «aseñoritarse», de copiar la traza y las costumbres y el lenguaje esrogido de las personas cultas y finas. La ordinariez, pues, no está de moda, y

hoy más que nunca representan un positivo valor social la elegancia, los buenos

modales y la correction.

HECHOS. NO PALABRAS (Vean los modelos do traia de 75 a 250 praetas que expose en sus escaparates la GASA SESENA, y se consencerén que son les més elegantes y económices

de Madrid - GBUZ, 30: ESPOZ Y MINA, 11. MANAGE CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE PARTY

---0----

instructor del sumario abierto contra don cripción con 250 pesetas. Indalecio Prieto por el discurso que pronunció en el Atenco, prestaron declaración nada la jarnada.

varios periodistas que asistieron al acto. El juez no adoptó, una vez terminadas las declaraciones, rasolución alguna, pero es tura oficial por Jerez de la Frontera será casi seguro que hoy se firme el procesa- modificada, siende sustituído el sañor Pérez CIATICARINA Garoís Suárez. Alivio inme-

marcha hoy a Sevilla

También regresa a Tetuán el alto comisario

El señor Alcalá Zamora sale para Sevilla en el rapido de hoy para asistir a la fiesta

El ministro de la Guerra ha desmentido el minor que so referia a deter mindas actitudes de los generales que han sido objete de sanción por el Consejo Supremo se Guerra y Marina.

A las cinco y media de la tarde se reunió ayer el Consejo de ministros en la Presiden-

A la entrada las consejeros no hicieron manifestución alguna de interés.

El Consejo de rainistros terminó a las ocho media, y se facilitó la siguiente nota: «El Consejo de ministros ha tenido un amplio cambio de impresiones respecto de les asuntes pendientes y de varies decretes cu preparación, dedicando su atención principalmente a oir la detallada exposición he clia por el ministro de Hacienda respecto de la situación del Erario y de las líneas generales del futuro presupuesto.

Se despacharon expedientes de Hacienda.-Aprobando la distribución de

ondes del mes. Guerra.-Ejecución de obras de restauraón en el campamento de Segangan, on Meilla, y adquisición, sin formalidades de su-besta, de material de líneas telefónicas y de terrenes en Sevilla con destino a cuarteles y campo de instrucción.»

El viaje del alto comisario Hoy por la noche marchará a Africa el

alto cenaisario. De Málaga pasará a Totuán, en donde permanecerá varios dias, y de alli irá a Mo-

En esta zona permanecerá cerca de un mes y luego volverá a Madrid.

En su viaje le acompañan los moros que vinieron con él.

Ayer mañana ha conferenciado con el mi-

nistro do Estado el alto comisario. En esta entrevista han quedado convent-dos los últimos detalles del plan político que manos limpias, no proferir palabrotes sec- el Gobierno so propone desarrollar en is zona de nuestro Protectorado en Marruecos

> Sobre esta palítica hemos hablado con el señer Alba, quien juzga que está claramente definida en la nota de 25 de diciembre. y extraña las constantes excitaciones de la Prensa al Gobierno para que declare lo yal obradamente conocido.

El Gobierno tiene un plan politico que detalles no puede, por shora, hacer publi- pletamento. cos porque su conocimiento habría de entorperer su desarrollo.

bitt embargo, cuando se abra el Parlamento, el ministro de Estado hablará con toda claridad para que no sean posible los equivocos en asunto tan trascendental y para que España sepa que et Gobierno tie ne una politica que seguir en Africa; mala e luens, pero perfect/hente definida v

No se aumentará la circulación tiduciaria

Un hombre o una mujer bien educados, El subsecretario de Hacienda, señor Beniselectos, observadores fieles de la corte- tez de Lugo, ha hablado con los periodissia, que llega a constituir una segunda na- tas manifestandoles que carece de fundaturaleza, no maldice, no murmura, no se mento la noticia hecha circular fuera de Esirrita, no se descompone delante de per-sonas extrañas ni aun entre su misma fatodo lo contrario, ni se ha hecho ni se pienza sumentar la circula. del fallesimiento de su hijo. ción de billetes. La Deuda es un hecho hace El señor De Miguel se hará cargo en la quedaron terminadas. tiempo conocido, y no puede utilizarse en ciudad condal de la Comisería general de este momento empo suceso de subita apa. Vigilancia de aquella Jefatura, función que competente, cuyos juicios, inspirados en la este momento esto accesso de subita aparición, para provocar determinados moviya desempeño hace algún tiempo, para la ramás recta intención, merecen entero crédicuestión, acerca del que conviene hacer luz
mientos en el mercado del crédito infernamientos en el mercado del crédito infernacomposimiento cobre el tama mos decis. pañola alcanza el enorma peso de la mayor parte de les demás países. En contre de les tación del Medicdia nutridas representacionoticias tendenciosas lanzadas, puede afir nes de todos los funcionaries de Vigilancia marse que el Tesoro paga regularmente las atenciones preferentes y aun otras que no tienen tal caracter, sin que se haya suspen-

> También dijo que, invitado el ministro de Hacienda por el Gobierno francés para tomar parte en el XI Congreso de Agricultura que se celebrará en Paris en el próximo mes de mayo, y enfrando de lleno algunos de los trabajos que en aquel departamento se realizan en la sección de Relaciones entre la Agricultura y el Fisco, se han designado de real orden para que representen en aquel concurso al citado ministerio al ex subsecretario, don Leopoldo (Palacios y a los ingenieros agrónomos señores Oteyza, López Chicheri y García Badell, acordando enviar las publicaciones referentes a los trabajos de Catastro, un registro completo con toda su oposiciones a Notarias determinadas, vacantes en documentación y una Memoria en que se exponen los procedimientos seguidos y los resultados obtenidos.

dido la realización de servicio u obra alguna.

De les conclusiones de aquel Congreso y de les comparación de los trabajos que aquí —ldem el ingrese en el tuerpo y cuartel de Inse realizan, con los análogos de los demás válidos del cabo de Infantería, licenciado por inúpaíses, pueden esperarse fecundas reformas til, Manuel Llamas Dueñas, en la Tabor catastral que tan urgente es ver Hacienda.—Disponiendo se terminada en toda España.

Notas varias

El ministro de la Gobernación negó que el señor Martínez Anido haya sido objeto de un atentado en Bilhao. Se encuentra en Tánger sin novedad.

El ministo de Estado, señor Alba, asistió ayer al entierro de la madre política del señor Crespo Bocolo, ministro planipotenciario y jese de la sección de Política del ministerio.

La candidatura por Madrid La candidatura oficial por Madrid ha que-

dado acordada en la siguiente forma: Por los demócratas, don Luis Garrido! Juaristi; por los romanonistas, don Francisco García Molinas; por los albistas, don Emilio Blanco Parrondo; por los reformistas, den Francisco Alvarez R. Villamil; por los conservadores, don José Alvarez Arranz, por las clases mercantiles, don Antonio

La elección de Calvo Setelo

CORUNA, 9.-El sábado por la poche llegó a Noya el señor Calvo Botelo para hacer la propaganda electoral.

Ayer se celebraron varios mitines con gran oncurrencia, aunque se traté de deslucir

prudencia. Cruz, pero en la proximidad del lugar del escalatón los números que se indican-¿El señor Prieto, procesado? mitin, un automóvil que conducía a varias

personas a Riveira atropelló a un niño, ma-Ante el juez del distrito del Congreso, Acordó Calvo Sotelo encabezar una sus-

Por este fatal accidente no pudo ser termi-

CADIZ. 10.-Se asegura que la candida-

con los comerciantes

Ha visitado al ministro de Hacienda una numerosa Comisión de las Camaras de Comercio de España, al frente de la equi figuraba don Basilio Pucaiso.

Los compejonados instatieron Lerea del ministro en las priteradas peticiones que tienen formuladas la clases mercantiles al Pode público, en el sentido de que, por cuantes medios gean posibles, so cerconell los gastos y se complimenten las disposiciones legales cheaminadas a la distinución del personal buroccático, poniendo de relieve, al propio tjempo, cuán interesanto es que el ministro de Hacienda, con espí ritu de ejemplar coverble l, vigilo la aplicación do los gastos, a ún do introducir el plan de economía, de la opinión nacio nal demanda unantmemente.

También habiaron al ministro los procidentes de las Cámaras de Comercio de la exacción de la ley de Utilidades, que es preciso se inspire en principios de estricia equidad, equiparando a los contribuyentes comerciantes a todos los delmas. Reiteraron la urgencia de dictar disposicione, que acallen las justificados alarmas que ha moti-vado la Inspección do Utifidades en algunas provincias.

El señor Villanueva elreció estudiar inmediatamente cada uno de estos asuntos, resolverles a la mayor brevedad y procurar dejar complacidas las aspiraciones de la: Camaras de Comercio.

Como nota de aliento a la campaña emprendida por estas Corporaciones es digao entre ellos los de Santander, Sevilla y Giliza en defensa de les intereses del contribuyente.

La acción diurética del UROMIL

Dr. VIÑAS Me és grato comunicarle que ha empleado el UROM L en mi señera espasa alecti de artitismo, y hago constar que el resu tado obten de ha sido superior a lo que había creido. i,a agelijn ijiurigita i se manifesti en segutua y e ab do únco d'orec ó en modo dam rabie: igual s beneficios igrapionidos hombres de modo dam rabie: los igrapionidos hombres de modo da misma de la dolandi:
Dr. JOSÉ FERNÁNDEZ

Jarak de la Frent, ra

Los efectos diuréticos del Uromil se matomarlo, y quantas veces se analice la oriratificada la reciente declaración ministerial na so observará en seguida que produce verdaderas descargas úricas, con lo cual so elinina la causa de la delencia.

Casos de artritismo crónicos, que parecian incurables, por haber seguido diferencos tradesarrollar en Marruccos, cuyas líneas ge-nerales no ha ocultado al país, pero cuyos ces frascos de Uromil para reponerse comcos frascos de Uromil para reponerse com-

En los ataques do reúma, gota, mal de piedra, cólices nefriticos, etc., se han obtanido curreciones sorprendentes. Si luego co sigue tomando todos los meses durante algunos días, se tendrá elempre la sangre purificada del venenoso ácido, que se eliminará por la grina después de haber descougestionado los riñones. El Uremil se equientra en las fadinacias

centres de específicos.

lefe de Policía a Barcelona

A despedir a dicho jelo acudieron a la esy Seguridad, y el personal de la brigada de Miguel ha mandado hasta hace pocos días.

La MUNECA Parisién Fernando VI Avisa a su distinguida clientela haber re-cibido las últimas povedades en vestidos, sombreros, abrigos de seda y capas para la

presente temporada.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 10

Gracia y Justicia.-Nombrando al Tribunal de

territorio de Valencia. Guerra. - Disponiendo se devuelva la cantidad que, para la reducción del tempo del servicio en filas de su hijo, depositó Salvador Riera.

Hacienda.—Disponiendo sa exoita el celo de los jeses provinciales y de brigada para que con todo osmero y severidad realicen sus funciones inspectoras determinadas en los vigentes reglamentos. -Resolviendo la instancia elevada por la Cámara

de Comercio de esta provincia interesando se habilite para la importación de paquetes postales, procedentes de Alemania, algunos puertos del Norte más próximos a la Corte que el de La Coruña. -Disponendo que se cut enda modificado el texto de la real orden de 11 de agosto de 1920 en el sentido que se menciona.

-Designando el Tribunal para las oposiciones Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado. -Resolviendo la instancia dirigida a este departamento por la Cámara de Comercio de Madrid otras entidades.

Instrucción pública.-Interesando del ministro de la Gobernación chlique a la Diputación provincial de Málaga facilite local decente y capaz para la instalación y al pormal funcionamiento de las oficinas afectas a la enseñanza nacional en la repetida

—Disponiendo quese suprimida la enseñanza de Caligrafia del Instituto general y técnico de Alme-

-Modificación del arreglo escolar y creación de escuelas del Ayuntamiento de Alcocer de Planes (Alicante).

-Disponiendo se cumpla en sus propios términos la sentencia dictada por la Bala de lo Contenciosoos actos, insultando a los partidarios de administrativo del Tribunal Supremo, revocando las reales ordenes de este ministerio de 7 de diciembre Esta evitá un suceso sangriento con su de 1921 y 24 de febrere de 1938.

-Idem so den los accensos reglamentarios y que Habia un mitin anunciado en Cabo de los señores que se mencionan pasen a ocupar en el -Declarando jubilado al profesor numerario de Gimnasia del Instituto general y técnico de Balca-

res don Eusobio Ferrer y Milayna. -Nombrando presidente de las oposiciones para los en máxima aspiración. proveer la catedra de Lengua y Literatura castellana del Instituto general y técnico de Mahon al consejero don José Hogerio Banchez,

~~~**~~~~~~** REUMATICOS

miento del señor Prieto, según nuestros in- Asensio, prietista, por el marqués da Salo-! diato, curación segura. Farmacias, y Madrid, transitorio adquiriria la necesaria experientormes.

Laboratorio, Calla Recoletos. 2. cia.

El ministro de la Guerra Varios Ayuntamientos COTIZACIONES La F. Católicoagraria de MINISTERIOS DE BOLSA

MADRID

86,90; B, 87; A, 87,10. 4 por 100 Amertizable.—Serie C, 90; B, 5 por 100 Amertizable.—Serie F, 96,30;

D. 96,25; C. 96,30; B. 96,30; A. 96,59. 5 per 196 Americable (1917).—Serie E. 36,25; C, 96,25; B, 96,25; A, 96,25.

Marruecos, 75,10. Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1808, 48,54; Interior, 12,75; Deudas y obras, 84; Villa Madrid, 1914, 86,50; idem

is. 101,40 (un año margo).

1948. S6,50. Opdulas hipotocirias.—Del Banco 4 per

Acciones.-Banco de España, 579; idem idem (bruos), 362; idem Hipotecario, 247; idem Central, 124; Tabaros, 246; Expiosilitano, 213; Transjas, 93,50.

Obligaciones. -- Azugarera no estampillada. 74,25: idem idem (bonos). 90: Compade registrarso que varios Ayuntamientos, Aja Naval 6 por 100, 08.75; élem idem (honos), 101; Alicantes, primera, 280; idem jón, se han dirigides al Consejo Superfor de F. 86,65; idem G. 199.10; Nortes, primera. Chearas, felicitándole por la labor que rea- 64.10; idem segunda, 61; Chade, 96,50; Ari. za, 90.85; M. C. P., 54.50; Penarroya, 100; Les visitantes salieron altamente satisfe-Trasatlàntica (bonos), 56,90; Tanger-Foz, chos de la acocida dispensada por el señor

99; Matropolitano, 102.75. Menada extranjera. - Marcos, 0,0315; francos, 48,75; idem suizes, 119,70; idem belgas, 87,95; libras, 30,44; dolar, 6,585; liras, 32: escudo portugués, 38; peso argentino, 238; florin, 2.58.

BILBAU

Altos Hornos, 110; Felguera, 62; Explosivos, 359; Resinera. 268; Papelera. 94; Banco Vizcaya, 1.269; idem Central. 120,50; idem Urquijo, 220; idem Vasco, 560; Hidroeléctrica, 406; Siderárgica, 405; Unión Minera, 612.

BARCELONA

Colonial, 326,35; Crédito Mercartil, 65,25; nifiestan casi desde los primeros dies de Filipines, 217,50; francos, 46,85; libras, 43;

Astorga pide pantanos

Medidas para salvar la cusacha de patatas

Bor 100 Interior.—Serie F, 70,60; E, 70; Un Junta directiva de la companiale del tolico-Agrana de Ascorga, acompaniale del 4 per 100 mermr.—herie r., 10,00, L., 10, tolleo-Agrana de Astorga, accompanda 2, 70; C, 70,50; B, 70,75; A, 70,80; G y dean de aqualla Catarai y diputadas del 1, 70,00; Diferences, 70,75.

A now ton morales Santa E 98.50. D distrito señores Pérez Crespo y Gullón, visito ayer al sear (issees on su despuche del ministerio de Foniento.

El presidente, don Cando Rodríguez, rogo al ministro ordenasp un estudio de los luda Mayor Central al capitán de fragata don Carlos rios (trbigo y Tiperto, con el fin de proceder l'osdo y duanzes. a la construcción de los paniques que tanto boneficiarian a aquella región.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A. 101,60; También expuso la necesidad de salir en B. 101,80 (dos años); serie A. 102,75; B. defensa de les cultivadores de la patura, ya 102,20 (dos años nuevos); serie A. 101,85; prohibiendo la imperiación o subiendo los aranceles, pues los Sindicatos que el reprearanceles, pues los Sindicatos que el repre-senta tienen más de 500 vagones aligacenados, que se perderán si no se acelera la

venta. El señor Gascot ofreció realizar el estudio u que so refiere la primera petición, deseando que el resultado del mismo sea favorable 100, 88,95; Idem 5 por 100, 100; idem 6 2 la construcción de les pantanos que se pi-cor 100, 110,75; cédulas argentinas, 245.

que, conocida su política de abastes, no pue do hacer nada que lleve consigo la subida vos, 350; Azúcar (preferente), contado, do los precios de los artículos de primera 92.50; fin corriente, 92,50 idem (ordinaria), necesidad, cuya rebaja viene consiguiendo, do los precios do los artículos de primera contado, 41,70; Felguera, 61,25; Madrid Za, per que si efeccia dar tedas las facilidades ragoza Alicante, contado, 361.75; Metropo, posibles para la venta de las existencias que denuncian, propersionando vagones y poniendoles al habla con elementos a quie nes interesa la compra de ese artículo.

Para oste fin ropó a sus visitants; acu diesen hey a su demarko con una rele ci'm do les pa'ates existentes en cada uno de les puebles representade ::

Debe exigiree precisamento la marca A E G NITRA en las lamparas de medio vatio por ser las que duren mayor tiempo y producen la luz más intensa.

JUAN FRANAROS E HIJOS Gasa fundada en 1887

JEREZ Y GONACS
Se solicitan buenos agantes

HORAS DE OFICINA

Lichana 0 a t

¿Cuándo se inaugura el Matadero?

Las obras costarán 17 millones. Los enemigos no cejan. El nombramiento de director, cuestión de batalla

De los diverses problemas municipales ac-! Uno de los puntos más complicados es tualmente planteades, uno de los que re el referente a la compraventa de ganados, visten mayor importancia y afectan más di- negocio que implica el manejo de un enorrectamente al vecindario madrileno es el me capital unos cuarenta y tantos milloreferento a la apertura del puevo Mata- nes de pesetas-con una técnica diffeit. Sin

Dico muy poco en favor del celo de nues- to de preparación para tocar de una vez tro Ayuntamiento el hecho de que cuando este tema, y éste fué el temor abrigado por ha llegado el momento de empezar a recoger los más prudentes a abordar de un golpe el fruto de los grandes trabajos y no meno- la municipalización total. res estuerzos que han sido necesarios para. Claro está que mientres no se llegue s Ha marchado a Barcelona el gumisario ja- la realización do este proyento-debido a la esta los ingreses para el Municipio ne fe de Pelicia den Adolfo de Miguel, que, en- iniciativa del señor Sánchez de Toca cuan- serán tan considerables, y quedaran reduviado recientemente con carácter especial por do ocupó la Alcaldía el año 1907—la Cor- cidos al tráfico de carnes en vivo. Pero el Gobierno, no pudo ir antes a tomar po- poración aplace indefinidamente la inaugura- como el Ayuntamicnio no debe llevar en ción que podría haberse efectuado hace ya este asunto un propósito de lucro, el heche

Hablando de este asunto con persona muy

conocimiento sobre el tema, nos decía: LA CUESTION DE BATALLA

-El puevo Matadero no debe naugurarsa de ninguna manera sin que previamenorganizado. Estriba, pues, toda la dificultad en la designación de la persona que haya de asumir aquellas obligaciones.

Ahora bien: al obstaculo casi insuperanal, tratándose de nuestro Ayuntamiento, co une en esta ocasión el escollo, dificil de coste, consecuencia del encarecimiento gesalvar, que constituyen el descuido y la pal nerel que produjo la guerra, sumando este reza del Consejo, el cual, comprendiendo que es la explotación del Matadero una de las más pesadas cargas que habrán de caer sobre él, dilata el momento de contraer la responsabilidad, dando largas a la solución

del asunto. No quiero pansar que en esto puedan influir ctras causas ajenas a la casa, aunque realmente van existiendo motivos para sos-

— d.... 1 — De los grandes beneficios que ha de Modeid y al mismo rrogar al pueblo de Madrid y al mismo Ayuntamiento da una idea bien exacta la resistencia enorme que oponen los actuales explotadores. Esta lucha no es de ahora; se inició nor su narte cuando vieron que el proecto entraba en vías de realización. Hubo ntonces que desistir de la cesión de terrenos y se convino edificar en los del Muniripio, efectuándose la subasta de las obras el año 1911. A los tres meses de empezadas fueron suspendidas por falta de consignación, y posteriormente ocurrió varias ve ces lo mismo. Como digo, la resistencia ha ido aumentendo pauletinamente, y a la sazón llega a su máximum, adquiriendo caractures épicos. Aspiran los poderosos elementos del antiguo abasto de carnes a apoderarse de la dirección del nuevo Matadero, y hasta ahora parece insuficiente la buena intención del Ayuntamiento para defenderse contra esas asechanzas. Frente a los que las patrocinan so encuentra también el clemen to sano, representado por los productores, cuvos intereses corren pareias con los del consumidor, víctimas ambos do la explotación del intermediario. La victoria de este segundo bando, logrando la dirección del Matadero, constituiría una garantía para el público, y, por el contrario, su derrota y el del nombramiento de director del Matadero. triunfo de los que tienen ahora entre sus garras el negocio, seria la continuación del tegran aquel organismo se nusiesen de quebranto que sufre el censumidor, aumentado esta vez por la pérdida de los millones empleados en la obra. Creo que esta pero exacta exposición refleja fielsimrle mente la gravo situación creada.

HACIA LA MUNICIPALIZACION

-Si: se hizo un estudio sobra el régimen que habria de implantarse y hubo partidarios de la municipalización total de los servicios y otros que abegaban por una municipalización parcial como medio de llegar paulatinamente a la primera, erigida por to-

Prevaleció el criterio de los últimos, por considerarlo menos expuesto al fracaso, pero repito que todos coincidimos en que sólo la municipalización total resueive el problema integramente y an forma beneficiosa para el Ayuntamiento, que durante este régimen

duda alguna, el Ayuntamiento se halla fal-

mas de seis meses, fecha en que las obras podrá traducirse en una baja de las carnes.

EL COSTE DE LAS OBRAS

nos de los adversarios -continuó muestro amable informante-, es el relativo al coste de las obras, sobre el cual se ha fantaseado grandemente, y por el camino emprendido Asuntos sociales en pleno, que el señor De te se haya fijado un buen criterio directivo titantos millones de pesetas. La realidad, se llegará al absurdo. Ya se habia de veincomprobada hace bien pero por la Contaduria en documento oficial, es que el Matadero, completamente terminado, costará diez y sieté millones de posetas, incluyéne que representa esta cuestión de perso dose en esta cifra todos los aumentos sufridos por revisión de precios y elevación de

> último muy considerable. Aun así, el Matadero de Madrid resultará uno de los más económicos de Europa, dentro de su categoría. Es también inexacta la afirmación que aigunos hacen de que las obras se presupuestaron en coho millones de pesetas. Esta era la cifra inicial; y on ella no se comprendia nada de maqui-

> naria ni instalaciones complementarias. En cuanto al argumento, empleado maliciosamente por algunos, de que el capital invertido constituye un peso muerto que grava el erario municipal, es manifiestamente injusto, y queda destruido al tener en cuenta que no se trata de un negocio, sino de un servicio público, que, como todos los que tienen este carácter, no busca rendimientos. El Matadero obedeca en gran parte a una razón de higiene, y su coste, como el de todos estos edificios, no es reproductivo. Con todo, bien administrada, la obra se pagará a sí misma.

LA ORIENTACION ES LO PRIMORDIAL

-Resumo el juicio sobre la situación reitarando lo que al principio le decía: de la orientación que se marque por la perso. na que asuma la dirección, en quien además se requieren grandes facultades, depende que el nuevo Matadero constituya el triumfo anhelado o el fracaso que temen muchos, alarmados por el mal sesgo de las cosas, y entre los cuales me cuento.

-Hay, efectivamente, una fórmula para que el Ayuntamiento se inhiba del asunto. La dió el decreto del señor Piniés creando la Junta de Abastos, a la cual se encargó No parecia diffcil que diez señeres que incouerdo para el caso. ¿ Por qué no lo han heche? A eso no puedo contester ... Precisamente esta medida saludable fué adoptada al ver la situación verdaderamen-

te caótica que se produjo en el Concejo. --2...? -- Si; ereo sinceramente que en la Junta de Abastos un alcalde, redeado de autoridad y prestigio, que tenga buena voluntad para abordar el problema, puede hacerlo con éxito. En la persona que actualmente ocupa el sillóa presidencial, una de las que mús han estudiado el problema de las carnes,

tenemos puestas nuestras esparenzas cuan

tos nos ocupamos de esta cuestión. Todavía prolongóse un vato la interesante charla, y nuestro interlocutor dijo más co sas y dejó entrever, con frase iniciadora sutil, otras muy sabrosas: pero la natura discreción veda al reportero reproducir aqué llas y entregarse libremente a la interpreta ción de éstas. El tiempo hará inz en este

Antigliadad.—Se ha dispuesto que la antiguedad en ci servicio de la Armada se contará a partir de la fecha del primer nombramiento, según las reales órdenes de 27 de diciembre de 1916 y 18 de febrero de 1919.

Destinos.—So nembra al espitán do fragata don Gullermo Perragut, jefe de segundo negeciado de la tercera sección del Estalo Mayor Central, y jefe de décimo negociado do la segunda sección del Es-

-Se concedo el ingreso en la reserva naval al apitán de la Lisrius mercante don Bartolomá Abraham Giralt.

GRACIA Y JUSTICIA

Fiscales y Jueces .- Han sido nombrados ponontes fiscales: de Cuenca, don Fernando Higueras; de Gerona, don Jose María la Lilava; de

Lérida, don Isidoro del Rivoro Abogados fiscales: de Valencia, don Enrique Cerezo; de Jaén, don Angel Torres Cobo; de Salamanca, don Luis Corchero Monge y de Santander, don Joé Ogando Stolle.

Jucces: de Algeciras, don Jerónimo del Pozo Herrera; de Cádiz, den Miguel Pascual Conzález; do Cuenca, don Vicente Recuero Clemente; de San Sebastián, don José López Toro; de Las Palmas (Vegueta), don José Cimas Leul; de Andojar, den Eduardo Pérez Sánchez; de Hellín, don José Antonio Romen; do Caravaca, don Mariano Avilez; de Baena don Julián Sains de Baranda; de Calatayad, don Miguel Tarchony; de Alcalá Real, don Rafael Eerra; de Valmaseda, don Luis Felipe Gomez: de Igualada, don José Gómez Degano; do Almondralojo, don Artur) Suirez Barcenas; de Ceuta, den Cirilo Barraztegui; do Azpoitia, don Pedro M. Marroquin; do Redonde's, don Alberto Garcia Martinez; do Durango, don Luis Salazar Rubio; de La Guardia, don José Terreros; de Fregenal de la Sierea, der Francisco Herrara; de Montalbán don Manuel Astricel; (aspirante número 25) de Yeste, don tieranio del Casero (aspirante número 26). do Gergal, don Ginés Parra; (número 27) de Bermillo de Savago, don José Sanz (número 28); de Aliaga, don Eduardo Briclo (mimrao 30); de P'edrabita, don Julian Santos (número 31; de

lielchite, den Venancio Catalán (número 32) y de Fetrada, don José González (mimero 33). Licencias para contraer matrimonio. - Se han concedido las signientes:

A deña Isabet Trenor de Arrezuide, marquesa de Cardellas, con don Alfonso Pons y Lamo de Espinesa: a doña María do los Reyes Lafitto y Perez del Pulgar, hijs de los condes de Lugar Nuevo, llacquipo y de Terre Manjanal: a donne Maria del Carmen Martin y Moutis, hija de los marqueses de Linares, con don Fornando Hurtado de Meadoza: a don Joaquin Escriva de Remani, marquas de Benalús, con grandeza, con doño Maria de Gracia de la Torro y Casado; a doño Edita Maria de las Mercades Loresecha y Liauradó, hija de los marqueses de Hijora de Alava, con don José Ibarra Montes, y a don Ramón Carvajal y Colón, hijo de los grandes de España duque del a Vega, marqueses de Aguilafuente, con deña Eulelia Maroto

GUERRA

Un homenaje.-El profesorado y alumnos de la scuela Superior de Guerra hizo entrega hoy de un sable de honor que rogatan al general don Pio Suirez inclus como homenajo cariñoso por los tres ance que ha estado al frente de dicha escuela. En el acto do la entrega hablaron e looronel jefe de estudios señor Genzález Prat y el director sea

Pérez del Pulgar, hija do les marqueses de Santo

Domingo.

nor Garcia Benitez. El general Suárez Inclán agradeció el homenaje on breves v sentidus frases. Fallesimiento. Aper falleció en Madrid el fiscal

togado del Supremo de Guerra y Marina don Angel Elmanos.

Pulseras de pedida; nuevas creaciones
7, CARRETAS, 7

LOS EX ALUMNOS DE SAN ISIDRO

Se ha celebrado en el Campo de Recreo el tradicional hanquete de la Asociación de antiguos alumnos del Instituto de San Isidro, con que anualmente conmemora su fundación.

El acto fué realzado por la presencia

da los profesores señores Aguayo, direc-tor del Instituto; Martinez Olbes, Verdes-Montenegro, Rogerio Sánchez, Dantin Cereceda, Carbonell y Belmonte y de numerosas y bellas señoritas.

Al final del banquete, en el que reind la mayor cordialidad, pronunciaron sentidas palabras los señores Ferrer de

Araá, de la Asociación de antiguos dumnos del Instituto de San Isidro; Moreno Dávila, de la Asociación de estudiantes católicos del Bachillerato; Va llejo (F.), presidente de la Asociación de antiguos alumnos; Rogerio Sánchez. ex director general de Primera Enseñanza, y Aguayo, director del Instituto. Todos fueron muy aplaudidos.

DELICIOSOS LICORES

Guração Chypre. Triple-Sec. Kummel.



Sea usted optimista dad, agotamiento y veiez prematura, reconstituye su naturaleza achacosa, pues per grave que ses la anemia que padece, puede usted resuperer la vitalidad y gezar de nuevas ener-

gias, tomando el Doderoso Jarabe de

clente. Unico aprebado per la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechard to the fracto and me the filter and the officers extended the property of the filter and the property of the pro



CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTAS MILITARES NOTICIAS Santoral y cultos

San Hermenegildo

El 13 serán los días de los señores Díez le Ceballos y Prieto.

Les deseamos felicidades.

Alumbramiento

La distinguida consorte de nuestro que simpatías entre la sociedad madrileña. rido compañero en la Prensa don José J. Sanchis ha dado a luz con felicidad un ro-

Han salido: para Sevilla, la señora doña Dolores Vázquez Armero, viuda de don Tomás Gómez Acebo y Retortillo, y para Las Cuevas, las señoritas de Machimbarrena y

Bodas En breve se uniran en lazos eternos la Justo. angelical señorita María Victoria Conrado

Contesti, hija de los marqueses de Fuensanta de Palma, y el joven ingeniero don Ignacio Fuster. -En Valladolid se han prosternado ante

el ara santa la gentil señorita Carmen Martínez de Azcoitia y Rodríguez y el senor don Manuel Calderón y Martinez de Azcoitia. Los desposó don Vicente Mata, apadri

nándoles la madre de la desposada y el hermano del contravente, don Luis, siendo testigos don Abilio y don Eduardo Calderón, don Guillermo y don Carlos de Az-coitia, don Enrique Redríguez, don Manuel Jaca y don César Gusano.

-En Montilla se ha verificado el enlace de la preciosa señorita Aurora García de la Puerta con don Adolfo Virgili y Quin-

Bendijo la unión don Rafael Castaño Canete, siendo padrinos la madre de ella y el padre de él, y testigos, los marqueses de Cardeñosa y de Valenzuele, don Andrés Castro Vázquez, den Enrique Guerra Sánchez, don Francisco Gaztelu Oneto, don Agustín, don Juan y don José Virgili Quintanilla, don Mariano Avilés, don Juan Cuesta y Núñez de Prado, don Alvaro Villa Caballos, don José García Moyano, don Matias García de la Puerta, don Fernando de la Puerta Cruz y don Enrique Coscollar.

-El presbítero don Marcelino Auñón ha **bendecido** la unión de la linda señorita Mercedes Rivera Azpiroz, bija de los marqueses de San Nicolás de Nora, con el senor don Enrique Arias y G. de la Noceda.

Les apadrinaron la madre del novio y el padre de la novia, siendo testiges por ambas partes los maiqueses de Aledo v San Félix, el conde de Canga Argüelles, don Juan Antonio Gutiérrez Alvarez, don Celestino G. de la Noceda, den Alberto Corral Gallardo y don Gonzalo y don José Rivera Azpiroz.

Deseamos muchas felicidades a los nucvos matrimonios.

Enfermos La distinguida señora de Blake y don Luis María de Ortega Morejón están mejorando en sus respectivas delencias. Mucho lo celebramos.

Don Jesús de Azara, maestrante de Zaragoza, ha ingresado en la Orden militar de

Aniversaries Hoy se cumple el segundo de la muerte del malogrado marqués de Marbais y de

San Juan de Malta.

Campillo. A la viuda, hijos, padres, los duques de T'Serclaes Tilly; madre politica, la condesa de Alcubierre, y demás deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento. -El jueves 12, a las ocho de la mañana, los padres Jesuítas celebrarán en la iglesia de la calle de la Flor un solemne Club de Natación (segundo equipo) 1 iglesia de la calle de la Flor un solemne funeral de aniversario en sufragio de las

Pastrana. Funerales

(padres Capuchinos) unos solemnes funerales de aniversario por el alma de don Ramón Necedal, presidiendo el duelo don Manuel Senante, director de «El Siglo Futuro», y don Agustín G. de Amezúa, sobrinc del señor Nocedal.

-Mañana jueves, a las once de la mañana, se celebrarán selemnes exeguias en la parroquia de Santa Barbara por el alma de la condesa viuda de Armildez de To-Vargas y Loranque el Grande (Toledo).

Fallecimientos

dejó ayer de existir, a los cincuenta y cuatro años de edad, el excelentísimo señor don Julian Farcisco García-Patos y Bejerano, persona que disfrutaba de generales

El finado, que había sido senador del reino, hizose acreedor al respeto de cuantos le trataron por su rectitud y bondad de ca-

A su viuda, dofia Pilar Recio; hijos, don Agustín y don Manuel, y demás familiares enviamos el testimonio de nuestra sincera condolencia.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy, a las once, desde la casa mortuoria, Barquillo, 41, a la Sacramental de San

-El día 7 del corriente ha dejado de existir el señor don José Morales y Mora-les, teniente mayor de la parroquia de San Ramón, del Puente de Vallecas, después de larga y penosa enfermedad.

El lunes 16 del corriente se celebrará un funeral por el eterno descanso de su

E! Abate FARIA



Licencia.—Se concede licencia para el

po del general de brigada don Fernando Berenguer Fusté al comandante de Infantería don Angel Aguilar Salas.

Matrimonio.—Concédese real licencia para contraer matrimonio al veterinario segun-

Gratificación, - Concelles els de efectivi-

LOS CARTEROS

VISITA AL DIRECTOR DE

nicaciones una comisión de carteros nombrades por real orden de 22 de marzo de 1919, en representación de todos los designados em virtud de aquella disposición para dolerse de la exclusión de que son objeto por parto de los organizadores del próximo Congreso de carteros urbanos. Expusieron tampién los comisionados al señor Pérez Crospo al derecho que, a su juicio, les asiste para intervenir con voz y voto en las delibera-cionos que afecten a sus servicios. El director general prometió a sus visi-

Coches de piño desde 103 plas. tantes satisfacer sus aspiraciones.

El Sporting, de Gijon, semifinalista

FOOTBALL

el siguiente: REAL SPORTING, de Gijón..... 2 tantos.

Valencia F. C..... 0 -Después de este resultado, los partidos correspondientes a la semifinal del campeo-

nato se jugaran así: ATHLETIC CLUB, de Bilbao, contra Real Sociedad, de San Sebastián o Real Sporting, de Vigo. C. D. EUROPA, de Barcelona, contra Real Sporting, de Gijón. (En mayúsculas los favoritos.)

He aqui el resultado de los partidos importantes que se han celebrado en provincias y que por falta de espacio no pudimos incluir en nuestra página do ayer:

Club de Natación, de Alicante... 0 En Santander:

En Zaragoza:

> Unión Sporting..... 0 * * * En Alicante: CLUB DE NATACION (primer

almas de los difuntos señores duques de En Lérida: Ayer se celebraron en la iglesia de Jesús Lérida F. C. 0 En Castellón:

MADRID F. C. (reserva)...... 5 tantos C. D. Castellón..... 1 ---En Torrelavega: GIMNASTICO 1 tanto Vasconia, de Bilbao 0 —

En Córdoba: ledo, de grata memoria, y misas en dife- GIRALDA F. C...... 5 tantes **^**

La tos ferina o coqueluche

hentemente contagiosa, do larga duración

so al ver un niño que, presintiendo la tos, suspendo sus infantiles juegos y busea apo- dondo va, si está indemne de coquelucho yo en la pared con anhelente cora y profunda inspiración, que se traduce en golpes de tos comidos y quintosos, con el caracteristico ruido del silbato al coger el miño nuevos alientos, y que da por resultado el arrojar un esputo rojo, sanguinolento y espeso, quedando el niño abatido, lloroso y

triste

Esto es el cuadro asustante de la tes ferina, quo tantas reliquias puede 'ejar en | recer toda la atención de las madres cuidadosas y de médicos timoratos y celesos. Tiene este estado parológico la propiedad (como el sarampión de propagarse y contagiarse cuando comienza su desarrodo en el hino y cuando apenas ni la familia ni el médico se han podido advertir de su presentia en la casa; de ahi el que cuando el niño tose con su tos convulsiva, corrida y caracteristica, ya ha podido contagio a sus hermanes, a sus camaradas de celegio, a sus amiguitos. Conviene que esto sepan las familias para que cuando noten a sus nitusos con tos nerviosa o rebelde, fiebre, catarrillo, estornudos y coriza, llanien al médico, el que, con su sana práctico, comprobará el diagnostico fijo de la tos y el cataaislando al enfermo coqueluchoido y evitando el contagio al resto de les de la

¿Que el médico necesitara presenciar un ataque de tes para cercierame de la clase. de que se trata? Pues el prevocaci un ne-2080, cosquilleando la garganta en su parte antero-posterior o introduciondo en la buen del niño y torandole la campanilla con un pincel o una carharilla; el nim tesera, desvanociendo dudas.

Cerciorados de que es tos ferina de la para evitar el contagio primeramento y nara tratar y curar la enfermedad después, porque es una dolencia traidora por si y por las complicaciones funciones que acarrea.

Para evitar la propagación debe nislarse al enfermito y no permitirle salir a la colle por diez o quince días, que permanecerá recluído en habitación bien spicada y en la que se desparramarán por el suelo getas de

La coquelacho es una enfermedad cini-l'una mezcla a partes iguales de «aguarras» (escucia de trementina) y esalicilato de metilo», quo embalsamarán el ambiente. Hasta quo la tes deja de ser intensa no debo acudirse al remedio abusivo de cambio de aires, contraproducente en el primer perfo-

> monia» muy gravo y casi mortal de necewided.

Por esto y porque hay pocos niños que tengan la suerte de librarse de las gartas de esta dolencia infanticida, es por lo que son muchisimos los remedios recomendados che: «Sueros, yacunas, auto-vacunas» o principios elaborados con las mismas secredones del cafe mito. «Jarabes, gotas, in

usados per tedos, la «belledona», el chromoformes, la «fenécola», el «agua fluoroformada», etrétera, son fármacos peligrosos por que pueden producir en un descuido nareosis, contracciones pupilares, erupciones atcetera, y el «bromoformo», per lo pesado, baja al fondo de los frascos que lo contienen, y si por olvido no se agitan estos en

tornos graves. Bien manejadas la «drosera», «lobelia» y grindeliaz, pueden curar con facilidad la counte con el llamado y conocidisimo eJAque so trata, merceo pener toda la atención RADE BEREs, con cuyo jarabe ha obtenido curaciones inmediatas el eminente catedrático catalán doctor Oliver, y que tan bica refleja sus maravillosos escritos cientheos de la Prensa profesional. El doctor Crovetto eita otra porción de casos curados gran entusiasmo entre los «peñalares» po: esta carreta, cuyo premio consistirá en un con esa racional formula, y nosotros lo empleamos con éxito en la práctica diaria. hermosa COPA DE HIERRO repujado.

Confortado con los auxilios espirituales, extranjero al comandante médico don Fernando Muñoz Beato.

Ayudante.—Se nombra ayudante de cam-

Destino,-Destinase al grupo de fuerzas Regulares de Ceuta al alférez de Infantedon Manuel Matos.

dad al teniente coronel de Estado Mayor don Cristóbal Sampol.

COMUNICACIONES

Ayer visitó al director general de Comu-

Cáceres F. C..... 1 -

LAGUN ARTEA, de Pamplona... 3 tantos

Athletic Club, de Valencia...... 0 tamtos

Ateneo 0 —

En Granada: ATHLETIC CLUB, de Sovilla... 4 tantos

Príncipe de Asturias, de Granada. 0 — El primer partido entre estos des equi-

En la estación esperaba una numerosí

se trasladaron éstos al bar «Monumetal»

de Gracia, donde tembién acudió mucha

gente, que acogió a los vencedores con gran-

Winterdhur 3 —

CARRERAS DE CABALLOS

PREMIO GUADAIRA (a reclamar), 2.000

2 (Lyne), del duque de Toledo: 2. «Purple

Heron», 62, de don Alfredo Francia: 3. «Tap-

Ganador, 15 pesetas; colocados, 7 y 35 pe

PREMIO DE SU MAJESTAD EL REY

metros.-1, «Jordito», 57 (Prior), del mar-

qués de Ban Miguel: 2. «Madeleine», del

PREMIO DEL AYUNTAMIENTO DE

SEVILLA. 5.000 pesetas: 1.600 metros.

(Cooke), del conde de la Cimera: 2. «Can-

tón», 55, del marques de Amboage, y 3, «Oners Light», 56, del duque de Toledo.

PREMIO GUADALQUIVIR, 3.000 pere

tas; 1.600 metres. 1. «Santerin», 60 (Ly-ne), del duque de Toledo; 2. Antonios. 56.

del marqués de San Miguel, y 3. Janitor.

CICLISMO

PUGILATO

ción Española de Pugilato (región Centro)

sente, participa que ha acordado la reorga-

nización de la Federación y de su Comisión

TIRO DE PICHON

MURCIA. 10.--El resultado de las últi-

COPA LANZAROTE .- 1. don Antonio

CAMPEONATO DE MURCIA, 2,000 pe.

SUCIEDADES

dicho Club (café Lion d'Or), para tratar

CONCURSO DE «SKIS»

El resultado del úflimo concurso organi-

CAMPEONATO DE SENORITAS .-- 1. 88-

El domingo próximo día 15 se celebrará

en las inmédiaciones del Puerto de Nava-

EXCURSIONISMO

sión colectiva a Miraflores, puerto de la Miscuera y cumbre de la Najarra, que se co-

lebrara el domingo 15. Detalles en les bille.

tes que se expenden en el sitio de costum-

Peñalara celebrará un gran concurso de mar

nerario y demás condiciones.

cerrada la cerrera de parejas mixtas.

setas.-1, don Juan de la Cierva López.

Recorrido: 3.626 kilómetros.

mas tiradas fué el siguiente:

de la reforma del reglamento.

ňa, y 5. M. de Castilla.

Pascual, y 2, don Angel Bernal.

conde de la Cimera, y 3, «Montanés».

des demostraciones de simpatía.

BARCELONA, 10.

Ganador, 6,50 pesetas.

eia», y 4, «Bon Point».

Ganador. 13.50 pesetas.

del barón de Velasco.

de árbitros.

guiente:

(J. Ponce).

pos termino por un empate a un tanto.

Haro Sport..... 1

En Pamplona:

En Tortosa:

En Almansa:

DEPORTIVO 2 tantos

OVIEDO, 10.-El resultado del importante partido decisivo entre asturianos y valencianos, celebrado en el campo de Teatince, correspondiente al cuarto de final, fué

En Alicante (segundo partido):
Racing Club, de Madrid....... 0 tantos

IBERIA 1 tanto.
Real Stadium 0 — En Vigo: FORTUNA, de Vigo...... 4 tantos.

El guardameta internacional Zamora jugó de delantero centro, marcando tres tantos.

CENTRE SPORT, de Sabadec... 1 tanto

Vulgarización científica

sintomas tan fatigosos, que causa housigna yer a los enfermitos atacados de C'un pleno acceso de tos. Vuantas veces henos interrumpido el pado para el enfermo, y nefasto para la región

Respecto al alivio y curación de esta nay que advertir antes a las familias las complicaciones graves que pueden sobrevenir si no so observan meticulosamente las indicaciones del médico. Los esfuerzos de tos pueden producir hernias, hemorragias y micciones involuntarias; y si no se tiene cuidado da que cuando el niño tosa no le dé el aire de frente, o se barre alrededor de él en eso momento, sobrevendrá una «pulmolos organismos infantiles, y que debe me- mia», a la que esta predispuesto, «bronconeu-

> hasta el día como curativos de la coqueluhalaciones, pulverizaciones», etcétera; pero tanto remedio hace sospechar en la eficacia de todos; no obstante esto, ya se afina la punteria y se da en el quid.

Los preconizades medicamentos, y tan las últimas tomas irá todo y ocasionará tras-

Doctor AMALIAC

Barometro, 756. Humedad, 76. Velocidad del viento en kalémetros per hora, 24. Recerrido en las veinticuatro horas, 218, Temperatura: maxima, 22,6; mínima, 8,0; media, 15,3. Suma de ias desviaciones diarias de la temperatura media desdeprimero de año, 93,8. Presipuación acuosa, 0,0.

La misa y oficio divino son de San León, con
LA FERIA INTERNACIONAL DE BRUSE. rito doble y color blanco. primero de año, 93,3. Presipuación acuosa, 0,0.

LAS.—La cuarta ferta internacional de Brusclas, inaugurada anteayer por el Rey de Belgioa, ha reunido 2.356 expositores, frente a 2.214 en la del and 1922. So han rechazado 200 peticiones. En conjunto, la feria comprende 56,100 metros cuadrados de construcciones

VETERINARIOS MILITARES .- Han obtenido plaza en las oposiciones a vetermarios militares la Fuenciala, en Santiago; de Lourdes, en San que acaban de celebrarse, los siguientes señores: Den Antonio Bergar, don Valentia do Benito, paro, eu San José. don Dion sio Gil Sanz, don Rafael Sanchez Mendez, don Antonio Tomás, don Valentín Rodríguez, don Andrés Delgado, don José Bengoa, den Abun- Parroquia de Santa Bárbara.—Continúa la nove dio Amat, don Isidro Gómez del Campo, don José na al Patriarca San José. A las diez, misa cantada Suárez, don Manuel Pesedo, don Bartolomé Cal. con exposición de Su Divina Majestad, y por la rentey, don Patrocinio Molinero, don Isidoro Huar- tardo, a las seis, exposición, estación, rosario, sere, den Francis o Campos, don Bornaramo Martin, món por el señor Rodríguez Larios, reserva e

firmaron los nombramientos para el reingreso de expesición de Su Divina Majestad; a las diez v más de 60 funcionarios del Cuerpo de Correos que media, misa cantada; a las once y media, contise encontraban researados de de que se diselvió, a mira la novenz al Patriarca San José, con rosario

SUBVENCION A CCLEGIOS DE RELIGIO-SOS.—Per el ministerio de Instrucción pública y per el señor Nievas, ejercico, reserva e himno. con cargo al concepto à del articulo primero del apítulo cuarto se ha concedido subvención a los Expedito. A las siete, ocho y doce, rosario y nomaestros de Patronato de libre nombramiento y a las Corporaciones religiosas que dicempeñon escuelas que sustituyen a las rables, bligareras. Para tal concepto figuran en presupuesto posetas 120,000, y es de esperar soliciten la subvención cuantes se hallan en esas condiciones, sin cuyo requisito no se les concederá auxilio alguno. aun cuando, como lo sucolido en el con anterior, no heya sala adjuda la toda la cantidad presu, sermón por un padre Trinitario, reserva y gozos.

TOTOBA WINTER

Picrafada coa Meñalia da Ora Con una rela na la effer desapare en las canas. Sirve para el cabelle, bolha y breste. Se propara para negro, castano ob ouro y castano claro. De celores fan naturales e in alteration, que bien mucho de irre que es la mejor y más práctica. En retrumerás.

EL TRAFICO EN HAMBURGO. - El tráfico marítimo del puerto de Hamburgo ha aumentado de tal mede durante el mes de marzo, que han sido sobrepasadas hasta las mismas ofras de 1923. En dicho mes entrarea en el pareto 1.250 heques, contra 1.227 en iguel però ho de 1913, y salieron 1.483, frente a 1.257. A fines de la presento semera so em ra in llegula de les primeres barces de la Deutscho Afrika Linke, orgades de carbón

surafricatio. UNA LAPIDE A SCEPA Y LLOVERA .-- Por iniciativa do la pousse Media Antonia Satvá, el Avantomiento de l'ileia de Mallorea ha colocado BARCELONA, 10 - Esta noche, a las once y modia, han llegado los jugadores del Europa, que regresaban de Sevula. una lipita en la fachada de la igitata del con-vento de la Tirosu, en memoria del vate Costa las cebo. y Llescra, que murió rependinamente en el 1000sima concurrencia, que ovacionó a los juga-dores al descender del tren. En automóvil

La ceremonia, presidida per el Freindo, fué cencilla v edificante. La lápida es de mármol, completada con una orda do azuleges, viltue enser. Los entreteres están copied a l'o una Gride remana de Tarragesea.

de dicho tempio.

El unapor destivante da los cileules y del Reido úrico Agua de Carconto. MARTINENC, F. C..... 4 tantos

El resultado del primer día de carreras en Sevilla, que por premura de espacio dejó de publicarse ayor, fué el siguiente: MILITAR LISA, 1.500 pesetas: 2.400 mepérdidas de vidas bumanas por mordoduras de ser. var del Valle. pientes hin descend do de 30.018 a 19.206. tros.-1, «Captain Matchell», 71 kilos (pro-En 1921 han sile exterminados por los cazapietario), de don Manuel Ponce de León; dores 14.072 animales sabajes y 52.285 scrpion-2, «Lancewood», 72 (propietario). del marqués de los Trujillos, y 8, «Munibe II». 60 recompensas de les autoritades británicas de medio Alvarez la pena de diez y siete años de primillón y 25.000 penetas.

pesetas; 1.700 metros.—1. «Green Hawk», Sociedades y conferencias

----PARA HOY

ATENEO .-- A las siete, el señor vizcondo de Era disertarà robre el tema «Responsabi-DON ALFONSO XIII. 2.503 pesetas: 1.600 lidades por el desastre de Marrie CENTRO DE ESTUDIOS HISTORICOS. A las seis, contrencia del ceñor Orueta sobre cLa Escultura castellana en los si-

eles XIII v XIV MUSEO DEL PRADO .- A las enco do la mañana trataró don Miguel Martínez de la 1. «Etelfay» («Amadou» «The de Loire»), 55 Riva de «Et naturatione capiritual de la tradición castellana en la pintura de Veliz-4G0%A.

Ganador, 40 pesetas: colocados, 18,50, 20 UN LADRON DETENIDO

Micasia Maroga : Barros, erlegagga del Instituto Nacional do Higieno de Attonso XIII, fué detenido por ser el autor de varios tolos de aparatos que se habían registrado en aquel centres.

Profe for a verified on the time a fact sustance La prueba parisina de los Beis Días hu terminado con la victoria del equipo suizo-holandés EGG-VAN KEMPEN. clouds, y possto de lendre en marschidento de la Velle, a. el comitorio des lad Veny les fonciona les soncres Teabano e Nictor cumplierdo delenes de don Carles Dienes se dedicaren a descubrir al ladrón, consi-El nuevo Comité directivo de la Federa. guiéndele en el dia de aver. Nicasio pasó al Junyado, de guardia y que ha tomado posesión el día del pre-

confecó su delito.

Victima de un suceses-A consecuencia de las lesiones que hace unos días sufrio al caerse en el Gobierno civil, ha failecida el cabo del Cherpo de Seguridad Victoria no Garcia Maroto.

Rateria.-En la plaza de Amon Martin

El Real Madrid F. C. celebrara junta la robucon una cartera con 125 pesetas y general extraordinaria el dia 14 del actual. documentos, que llevaba en el belsillo dei à las diez de la noche, en el reservado de delantaj, a Josefa León Tena. Accidentes.-En la calle de Lista, número 73, trabajaba el fumista Francisco Mulza, de veintiún años, con domicilio en

caer desde una escalera, donde se hallaba zado por el Club Alpino Español fué el sisubide. -Trabajando en la Fábrica de Tabacos forita de Balderribano (C.): 2. P. de la sufrió lesiones de pronéstico reservado Peña: 3. M. Balderrábano: 4. R. de la Po. Eduardo Moreno Gomez, de cuarenta y des

años de edad

Palma, 58, v sufrió gravisimas leciones al

Atropellus.- El cauto: 5.136 M. atropello en la calle de Fuencarral a Cristina Balín Herrero, de treinta años, causándole lesiones de relativa importancia. -Al apearse de un tranvis en marche

en la calle de Ferriz foé alcanzada pe La Sociedad Penalara organiza una excur- una de las ruedas del vehículo Carmer Sanz, de treinta años, habitante en Mag dalena, 20, y resultó con gravisimos le k nes en un pie. En la calle de Sonasta fié arrollade por un tranvía Gustavo Martinez, de tre-

co años, el cual sufrió lesienos de pronósti

En el próximo mes de mayo la Sociedad co reservado. Pasó el herido a su demicilio, Smasta. 8 una vez asistido en la concada clínica. cha por las cumbres del Guadarrama. Hay Quemaduras....La niña de da años E genia Alonso Morales se produjo en su di micilio. Jesús y María, 12, quemaduras o pronóstico reservado, al caerle encima cafe Proximamente publicaremes detalles, iti-

DIA 11.-Miércoles.-Santos León I el Grande, Papa; Antipas, mártir; Felipe, Obispo; Isaac, confesor, y Santa Florencia, virgen.

Adoración Nocturna. San Juan Bautista. Ave María.-A las once, misa, rosario y oc mida a 40 mujeres pobres, costeada por los marqueses de San Miguel do Bejucal.

Cuarenta Horas. En las Calatravas. Corte de Maria. Del Milagro, en las Descelzas Reales (P.); de Belén, en San Juan de Dice; de Martin v San Fermin de los Navarros; del Am-

Parrequia de Santiago - Visita a Nuestra Seño ra de la Fuencisla; al anochecer, rosario.

den Licinio Generalez y den Rumón Reyo.

READMISION DE FUNCIONARIOS.—Ayer so Calatravas. — (Cuarenta Hóras.) — A las coho, e ejercicia; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Maiestad, estación, resario, sermon Cristo de la Saud.-Empieza la novena a San

> Hospital de San Francisco de Pauls,-Continúa la novena a su Titular. A las cinco de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario,

> ejercicio, bendición y reserva. San Ignacio de Loyola.—Continúa la novena al Patriarca San José. A las se's y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, San José de la Montaña (Caracas, 15).-Continúa

> la novena a su Titular. A las once, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad, sermón y ejercicio; por la tarde, a las cinco, estación, rosario, ermón por el señor Basés, salmo Credidi, reserva himne.

JUEVES EUCARISTICOS

Parrequias.—San Lorenzo: A las ocho, - San Sebastián: A las siete, ocho y nueve.-Santa Bárbara: A las ocho v ocho v media,-Santiago: A las ocho.-San Jerónimo: A las ocho y media.-Purí. ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purí.
s'mo Corazón do María: A las ocho y media.—Balvador y San Nicelás: A las ocho y media.—Los vador y San Nicelás: A las ocho y media.—Los Delere.: A las ocho.

Iglesias. - Agustinos Regoletos: A las coho y niedia, misa de comunión.—Buena Dicha: A las sieto y media, misa de comunión general; a las ocho v media, con exposición.—Calatravas: A las ocho y media.---Capuchinas y Carboneras: A las sieta y ocho, con exposición. - Comendadoras de Santiago: A las ocho y media.—Hospital de San Francisco de Paula (Cuatro Caminos): A las ocho, Hospital del Carmen: A las ocho.--Jesús: A las seis, s'ete y media y ocho.-Pontificia: A las seis media y ocho,-Perpetuo Socorro: A las seis y ocho.-San Manuel y San Benito: A las siete v

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Paisano condenado a muerte ror un Consejo de Guerra

----El fizcal del Supremo rebaja la pena

Ayer mañana se vió en el Supremo de LAS VICTIMAS DE LA FAUNA. En 1921 han Guerra y Marina la causa instruída contra su unibedo en la India, sisteme de las fierts, 2 260 el prisano Diego Alvarez por dar muerte a persones, contra 2,002 registradas en 1920. Las un individuo de la Benemérita en Almodó.

El Consejó de Guerra ordinario celebrado pedia para el procesado la pena de muerte. El fiscal del Supremo disiente de este fates. A estas carrasponden, respectivamente, llo y solicita ahora que se imponga a Diego

Se ciee que la sentencia se dictará con arregio a este criterio.

ESPECTÁCULOS

PARA HOY

I scher Joaquin v La monterfa.

(6,15, Santa Isabel de Ceres.

EEPANOL.-10.15. La seca. CENTRO .- 6, Concierto por la Orquesta Sinfonica de Madrid .- 10,30, El faro. LARA.-6.15. La fuerza del mal e Isabelita Ruiz.-10.15. La mala lev e Isabelita Ruiz. INFANTA ISABEL .-- 6,30 y 10,30, El paso del

ROMEA .-- 10,30., Paloma, la postinera.

REY ALFONSO .- 6,30 y 10,30, Rosa de Fran-GERVANTES.-6,30 y 10,30, La hija de nadie APOLO.-6, El sexo débil y La monteria.-10,30,

por los Cronwell y canciones por Esperanza Iris. 10,15, La condesa do Montmartre y canciones por Eneranza Iris. FUENCARRAL .-- 6, La dama de las camelas.

LATINA .-- 6, ¡Pá qué le via usté hablá! y El uino judio.-10,15, ¡Pá qué le via usté hablá!

CIRCO W. PARISH .-- 10, Funciones de circo.

COMICO. - 6.30, El tío Paco.-10,30, Nuevo

CIRCO AMERICANO.-6 y 10, Compañía Pa-CINE COLISEO IMPERIAL - (Cinemathorate quedial para familias.)-5 y 10, Exitos de Pinsentilli, per Dorothy Gish; Charlot a la una de la madrugada y de Honra no transige, por Dorothy Dalton.

en anuncio de las obras en esta cartelera no mpone su aprobación ni recomendación.)

Muy importante

Para evitar que las cartas se extravien o sufran retraso, en toda la correspondencia remitido o

:-: EL DEBATE:-: sunque vaya dirigida a cargo o persona determinada deberá consignarae el

APARTADO 466

JOYAS Para venderlas La casa que más las paga Peligros, 11, 1.º ESUN PODEROSO ALMENTO CEREBRA

VIDA RELIGIOSA Concursos de Avicultura y ganado lanar

Según tenemos anunciado, el día 28 del corriente mes de abril se inaugurarán en el local de la Casa de Campo el concurso especial de ganado lanar y la Exposición Nacional de Avicultura, ambos certamenes con la finalidad de hacer un estudio detenido y la consiguiente clasificación de nuestras razas españolas por lo que se refiere al ganado ovino de la región manchega y a las aves que se vienen explotando en muchas provincias españolas, sin ser conocidas más que en la localidad o comarca en que se producen.

El plazo de inscripción para ambos concursos termina el día 15 del mes actual, y la Asociación General de Ganaderos recuerda a todos los que se propongan temar parte en ellos que han de remitir a las oficinas de la misma, Huertas, 30, antes de esa fecha, las correspondientes cédulas de inscripción, pues de ninguna manera podrá prorrogarse el plazo concedido para verificarlo.

~~~~ BIBLIOGRAFIA

#### OPOSICIONES A JUDICATURA

En la «Gaceta» del 7 del actual se convocan oposiciones para cubrir CINCUENTA plazas de aspirantes a la Judicatura y ministerio fiscal, concediéndose un plazo de treinta días para presentar las solicitudes

documentos.
EDITORIAL REUS. S. A., tiene a la venta las CONTESTACIONES completas al prograina vigente, fielmente adaptadas al mismo. Primer ejercicio: cuatro volumenes, 80 pesetas Madrid, y 82 pesetas provincias Segundo ejercicio: ocho volúmenes, 193 pe. setas Madrid y 197 pesetas provincias. Programa, 1,50 y 1,75 pesetas. Regiamento del Cuerpo, 1,50 y 1,75 pesetas.

Pidanse detalles y condiciones a EDITO-RIAL REUS, S. A., Canizares, 3 duplicado. Los clientes de Madrid a la sucursal-libre-

ría, Preciados, 6. JUDICATURA Preparado por los seño-res M. de la Fuente, juez excedente, y De Benito, abogado del Estado. «Academia Serrate». S. Bernardo, 1.

## PARA EL ASMA

El testimonio que a continuación publicamos es confirmación de cuanto asegura el doctor Schiffmann, esto es. que su remedio es una cura absoluta del asma. El señor don Alfredo Parsi, de Vich, ca-

lle Mayor, escribe: «Doctor Schiffmann, sus polvos contra el asma me han aliviado tanto, que casi puedo decir que he resuelto el problema, si no de la curación todavía, a lo menos de haber conseguido una mejora tal, que además de que puedo dormir por las noches, mantiene su eficacia bienhechora durante el día. Lo digo no para hacerle «la reclame», pero por el deseo natural que otros infelices puedan aprovechar de su descu-

brimiento.» El Asthmador se vende en las buenas farmacias y centros de específicos. En casc de no encontrarlo, diríjase al depósito general del doctor Schiffmann, mandando por giro postal 5,25 pesetas, y se le remi-

tirá sin gastos de franqueo.

Invento maravilloso Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria con el agua de colonia LA CARMELA; no mancha ni la piel ni la ropa, aplicándose con la mano. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. Venta en perfumerías, Iroguerías, farmacias, bazares y mercerías. Melilla, Alfonso XIII, 23, y autor, N. Lo-

pez Caro.—SANTIAGO. ······ Control of the Contro EPILEPSIA O ACCIDENTES MERVIOSOS Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

RUBIO Coronas y flores artificiales consepción Jerónima, 3, entrio.

OCASION

OFRECEMOS AL PUBLICO EN BUENISIMAS CONDICIONES Alhajas con piedras finas. Alhajas de oro de ley al peso. Relojes de bolsillo y pul-sera. Relojes de pared. Despertadores.

Aparatos fotográficos. Máquinas de escri-

bir y objetos para regalos.

Nadie más barato Nadie más surtido CASA SERNA 9, Hortaleza, 9

rábrica de corbat**as** 12, Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes). Géneros de punto. Casa fundada en 1870

COMPRO, VENDO, CAMBIO

TERMAS DE Molinar de Carranza VIZCAYA

Estación en el ferrocarril de Santander a Bilbao Aguas Clorurado sódicas-Bicarbonatadas Nitrogenadas Radioactivas Enfermedades de la nutrición

Artritismo, Reúma, Gota, Anemia

y Convalcencia PRECIOS ESPECIALES PARA FAMILIAS FOR TEMPORADAS DE MEINTIUN DIAS Abierto: 15 junio a 15 octubre



### JARGOS?

NO ES CAMELO. ES UNA MAQUINA DE CALCULAR INIMITABLE PARA SUMAR RAPIDAMENTE, CON COMPROBACION VISIBLE, PESA UN RILO

Precio, 225 pesetas. Catálogo contra envío del frauqueo ASIN PALACIOS, Preciados, 23. MADRID

MAS VALE PAJARO

No tenga confianza en las imitaciones

y exija siempre los célebres

LITHINES del Dr. GUSTIN

que consumen millares de enfermos y sanos,

Disolviendo un paquetto en un litro de agua

obtendrá Vd. una bebida agradable, gascosa.

digestiva, que le evitará las enfermedades del thigado, rinones, veliga, estomago e intestinos.

DE VENTA EN TODA ESPAÑA

Depósito general: DALMAU OLIVERES .- P. INDUSTRIAL, 14.-BARCELON ...

REGIMEN PARA PERSONAS DELICADAS DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, DIABETICOS Y ALIMENTOS PARA LOS NIÑOS EN LA LACTANCIA Y SU PRIMER DESARROLLO

Importación directs en productos nutritivos de las primeras marcas extranjeras, relacionados con el régimen de alimentación Virel, Mellings, La Frumine, Ovomaltine, Biomalt, Maltosant, Horliks, etc., etc. Enviamos catálogo de más de 500 productos para régimen, en purés, sopas, harinas, verduras, legumbres descortezadas, chocolates, cacao a la avena y de bansas, confitería, caldos y gelatinas, extractos concentrados nutritivos, panetería, bebidas recreativas, café sin cafeina, té de manzanas, café de higos, et., etc., de la casa MANUEL FRERES, de LAUSANNE (Salza).

Depositarios para España: PAGES & ROCAFORT, Fernando, 14, BARCELONA. De venta en Madrid: C. PRAST, Arenal, 8. FOSFO — cacao — MASSANA, desayune delicioso, poderoso reconstituyente, 3 pesetas bote, para 12 grandes tazas.



### Menstruaciones dificiles

Mala Circulación — Artritismo

Cuando las pérdidas son irregulares, descoloridas o demasiado abundantes. Cuando a su aproximación, la mujer experimenta ciertas molestias caractedeticas: Tufaradas de calor al rostro Vértigos, Debilidades, Sudores, Tensión de vientre, Colicos secos, Jaquecas, Neuralgias, Vómitos, Pensamientos tristes, Insomnios, Pesadillas, conviene tomar precauciones. La sangre está alterada, pobre o cargada de impu-rezas; la circulación se hace mal, apa-recen desórdenes nutritivos y el organismo se descompone. Son de temer toda clase de complicaciones. Una acción depurativa y modificadora de la sangre se impone. Con este motivo, el cuerpo médico aconseja, hasta en los casos más rebeldes, el regulador más poderoso y más apropósito de las funciones úterinas. El

# Depurativo

cnvo uso regular durante los períodos críticos procura a las mujeres menstruaciones normales en cantidad y en duración, disminuye el dolor, suprime la leucorrea, restablece la circulación y protege el organismo contra los accidentes causados por las menstruaciones defectuosas y las transmensiruaciones derectiosas y las trans-formaciones genitales. La potencia de ese remedio se manifiesta aún con más rapidez, y siempre con toda seguridad, en el tratamiento de las seguridad, en el tratatinento de las crisis reumáticas y gotosas, las mani-festaciones varicosas (Várices, llagas varicosas reumáticas, Flebitis), las en-fermedades de la piel, (Sarpullidos, Granos, Herpes, Eczemas, Psoriasis, Impé-tigo) y en todas las manifestaciones sifiliticas hereditarias o accidentales.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerias. Laboratoria L. RICHELET, de Sedán. 6, rue de Belforf, Bayonne (Francia)

Resultado seguro

## Enfermedades AUTOMOVILISTAS

Si desean adquirir automóviles de marcas reconocidas, visiten el "Salón Exposición", Paseo de Recoletos, 14, donde están expuestos los siguientes automóviles:

|                    |          |        |               |                            | 1      |
|--------------------|----------|--------|---------------|----------------------------|--------|
| Majola             | Pesetas  | 6.500  | Daimler       | Pesetas                    | 7.500  |
| Overland m.º 88/4  | »        | 10.500 | Metallurgique | <b>)</b> )                 | 6.500  |
| Overland m.º 75    | <b>»</b> | 11.000 | Detroiter     | <b>&gt;&gt;</b>            | 7.500  |
| Camioneta Dietrich | <b>'</b> | 2.000  | Zedel         | 'n                         | 10.500 |
| Panhard            | ))       | 13.500 | Mitchell      | $\widetilde{\mathfrak{D}}$ | 12.000 |
|                    |          |        |               |                            | 1      |

Garantizamos la parte mecánica

PASEO DE RECOLETOS, 14

Solamente por treinta días

### ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

ciones, migraña, perdida do la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades ciones, migrana, peruica do la memoria, asma, congestones cereorades y demas entermediades nerviosas, se curan tomando el ELIXIR BERTRAN. Venta: Barcelona, farmacia del autor, calle Junqueras, 11. Madrid, Pérez Martín, F. Casas, E. Durán, Sucesores Steinfeldt, centros de específicos y farmacias.

### posiciones a capellanes del Ejércilo y de la Armada

Convocatoria mes actual. Ejercicios 1 de junio. Preparación completa a cargo de capellanes graduados del Ejército. Contestaciones a los cuestionarios oficiales. Tramitación de documentos. Empezará el cursillo preparatorio intensivo el día 15 del corriente mes de abril. Pídanse informes.—ACADEMIA DE CAL-DERON DE LA BARCA, ABADA, 11, MADRID.

### TRABAJO EN CASA ION PERSONN de be tener siempre en su casa un En cualquier punto que se resida puede ga-narse un buen jornal con una máquina alemana (para hacer medias y calcetines) WEINHAGEN. Insuperable por la perfec-ción de las labores que produce. Informes:

GUSTAVA WEINHAGEN BARCELONA. APARTADO NUM. 521. Agentes, se necesitan, que tengan máquina propia o conozcan esta clase de máquinas.

ESCOPETAS SAUER & SOHN.—ALEMANIA VENTA EXCLUSIVA CASA MELILLA.—BARQUILLO, 6 DUPLICADO

estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoideas). Beina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable.

MOLINOS

para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pedid ca-tálogo. Matths. Gruber. Bilbao.

**SACERDOTES** 

Sombreros pelo largo, 35 ptas. Viuda de Cañas. Preciados, 18.

Tostadores

y demás aparatos para la in-dustria del café, cacao, etc. Pedid catálogo a Matths. Gru-

Pedid catalogo a Matths. Gru-ber. Apartado 188. Bibao.

ner siempre en su casa un bote de la exquisita Manzanilla aromática Espigadora para remediar cualquier indisposición del estómago. Gran tónico antibilioso y anticatarral. Los que la tomen a diario no padecen del estómago. Bote para cien tazas, 2 pese-tas en farmacias y droguerías, PUERTA DEL SOL, 8, Y (MONTERA, 23.

Arcas de caudales Precios sin competencia, en igualdad de peso y tamaño. Pedid catálogo a Matths. Gru-ber. Apartado 185. Bibao.

Prado-Tello



Tos ferina SU CURACION **\*GRINDELINA** 

DOCTOR FONTAN Frasco, 2,50 pesetas.

conservación de la vista. L. Dubosc.--Optico ARENAL, 21. - MADRID

cristales finos para le

### uiosco de

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)



Die große unabhängig nationale Zeitung für Politit und Wirtschaft. Man abonniert beim Berlag Berlin GB 48,



EL EXCELENTISIMO E ILUSTRISIMO SENOR

### Don Julian Francisco García-Patos

ABOGADO Y EX SENADOR DEL REINO

### Ha fallecido el día 10 de abril de 1923

A LOS CINCUENTA Y CUATRO ANOS DE EDAD

Habiendo recibido les Santos Sacram entos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa, la excelentísima e ilustrísima señora doña Pilar Recio y Recio; sus hijos, don Agustín y don Manuel; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar a Dios el alma del finado, y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 11 del actual, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Barquillo, 41, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que recibi rán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostum-

FUNERARIA DEL CAR MEN, INFANTAS, 25. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST.





LA EXCELENTISIMA SEÑORA

#### Doña María Luisa Diago y Tirry CONDESA VIUDA DE ARMILDEZ DE TOLEDO, MARQUESA DE LA CAÑADA Y DE SAN MARTIN

DE LA ASCENSION, HERMANA AGREGADA A LA COMPAÑIA DE JESUS, TERCIARIA DE SAN FRANCISCO, FUND ADORA EN ESPAÑA DE LA OBRA DE LA PROPAGACION DE LA FE, ETCETERA, ETCETERA.

Falleció en esta Corte el día 4 de abril de 1923 CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Su director espiritual, el reverendo padre Rubio, S. J.; su desconsolada hija, la excelentísima señora condesa de Armildez de Toledo, condesa viuda de Floridablanca; nietos, doña María Luisa, religiosa Reparadora (ausente), y los excelentísimos señores don José María, conde de Floridablanca; don Isidro, conde de Arenales, y señoritas María de los Dolores, María de la Concepción, Consuelo y María de las Mercedes Castillejo y Wall; nieta política, la señora condesa de Arenales y de Cabrillas; sobrinas, las señoritas María Josefa Ramos Izquierdo y Diago y María de las Mercedes Piñeyro; el conde de Canillas y doña Leonor Piñeyro de Ozores; sobrin os políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señer y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 12 del corriente, a las once de la mañana, en la parrequia de Santa Bárbara, por lo que recibirán especial favor.

recibirán especial favor.

Todas las missa que se celebren dicho día 12 en la real iglesia de Mercedarias de Góngora, en las Religiosas Eucaristicas (travesía de Belén), en la iglesia de Jesús Nazareno (plaza de Jesús), en San Francisco de Borja (calle de la Flor), en la del Salvador y San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla), en la capilla de las Religiosas de María Inmaculada (Fucnearral, 113), en la del Noviciado de idem idem (Ríos Rosas), en la capilla del Colegio de Santa Isabel (Hortaleza, 81), idem del Colegio de Hermanos de la Doctrina Cristiana (Raimundo Lulio, 8), en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles (Bravo Murillo), y en la iglesia de Bellas Vistas, en la de las Pastoras (Santa Engracia), idem Religiosas Bernardas, en las Reparadoras (calle de Torija, de Madrid), y Nalencia, en la capilla de las Religiosas de María Auxiliadora (Villamil, 18), todos los jueves del año y el manifiesto de los domingos; así como todas las que se digan los días 11, 12 y 13 en la iglesia del Perpetuo Socorro (Manuel Silvela); e igualmente los días 11, 12 y 13 en la de las Salesas (San Bernardo); el 11 y 14 en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres (calle de Almagro); los días 24, 25, 26 y 27 en las Religiosas Jerónimas del Corpus Christi (Carboneras); el manificato en la capilla de Religiosas Eucaristicas de Doña Blanca de Navarra y de la travesía de Belén el día 12; así como las misas que se digan en la parroquia de Vargas (Toledo) y capilla de Loranque el Grande (Toledo) serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES, VALVERDE, 8, PRIMERO

LOS DIABETICOS sin excepción alcanzan edados avanzadísimas, sanos y sin enflaquecimiento, usando la maravillosa preparación radio-activa LATINOL URANITORICO.

DOCTOR BORRALLO. QUINTANA, 20, FARMACIA. IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA

rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas os. Recordatorios, estampas y postales religiosas. METALURGICA Barquillo, 30

**EL JEREZ QUINA** "LA PRAVIANA" estimula el apetito

AGUAS DE ALZOLA

Son el mejor depurativo de la sangre, expulsan el ácido úrico, eliminan y expulsan los cálculos. Lo mejor para combatir el artritismo, cólicos nefriticos y vías urinarias. Depósitos oficiales para la venta: R. Roca, Aduana, 35. Droguería y Farmacia de Gálvez. Serrano, 66, Madrid. Representantes-Agentes los solicitan destilerias del guadalete, puer. TO DE SANTA MARIA (Cádiz), en todos los pueblos de España para sus VINOS FINOS embotellados. VINOS FINOS en garrafones. JEREZ, MONTILLA, MANZANI-

Oposiciones a la Judicatura Cincuenta plazas, «Gaceta» del 7. Instanciae hasta 7 mayo. Ejercicios, conforme reglamento y programa anterior. Obra para el primero y segundo ejercicio, 110 pesetas, por el catedrático señor Díaz Domínguez, los jueces señores Calderón y Onorato y el abogado don B. Campos. Editorial Campos, Princesa, 14, o librería de Rubiños, Preciados, 23.

LLA, VINAGRES DE VINO, DESTILERIA DE CONAC.

Calzado cosido a mano Por 13 pesetas remitidas por giro postal o selles correo, enviamos al recibir las medidas en paquete postal, un par calzado para campo, en brodeguí blucher, vaqueta natural, piel vuelta, suela doble, forros tela, peso un kilo. Por 50 pesetas enviamos cuatro pares.

Ultima moda, elegantísimo para vestir Por 19 pesetas enviamos zapato lona blanca, forros piel, con puntera, contrafuertes escocesa de becerro color. Por 20 pesetas, con adornos charol.

Pedidos a SOCIEDAD COOPERATIVA COMISION Y
BANCA. — APARTADO 60. — PALMA DE MALLORCA.

AUTOMOVILES

Casa Ardid. Génova, & Exportación provincias ALQUILERES

PIANOS, mejores que nin-guno, alquiler baratísimo. Ro-das, 14, próximo Embaja-ECONOMICO alquito alcoba,

CEDESE hermoso gabinete exterior a caballero estable, sin. Razón: Infantas, 14, ultramarinos.

COMPRO toda clase mobifiario completos, muebles sueltos, colchones, máquinas coser, escribir, cajas cauda-les, gramófonos, bicicletas, alhajas, toda clase objetos, Matesanz. Luna, 23; Estre-lla, 10. Teléfono 51-19.

**DEMANDAS** 

ENSERANZAS

Vino especial para consagrar, elaborado con arreglo à las prescripciones de la Santa Sede

Perez de Ayala Mas y Ca Bollullos del Condado Buelva (España

ALCOHOL"EL LEON" el mejor para quemar Depositario en Madrid MANUEL FERNANDEZ YELILLA Calle Manuel Corlina 3.

## Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS

ALMONEDA de todos los rápida. Prisiones. Preparación rápida. Cvltvs. Cruz Verde, 10. tor, 11, hotel. Vendo la

ALMONEDA. Procedente ti- PENSION Rodriguez. Atotulo, comedores, despacnos, alcobas caoba, tapices. Génova, 17.

NEUMATICOS Cord, Cablé y lona. Bandajes camión. || Para comprar barato!!

despacho caballero solo o dos amigos. Razón: Hermosi-llea 59, tienda.

COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

SE NECESITAN oficialas, ayudantas modistas. Barqui-llo, 23-25.

POLO-BOXEO, enseñanza. Dirigirse por escrito: D. Balbino. Monteleón, 40. CORREOS, Telégrafos, Po-licía. Prisiones. Preparación aluminio. etoétera. Barruelo. Ferraz, 8, CUARTOS vendo 16 a velo-

tion mil pesch a consider, hermosa casa, pron ns (14) nove. Apartado da pi.

PARTICULAR Ma com

temente armaric ifat.

sala. Jerge Juan, 16, tercel ro izquierda,

VARIOS

CINEMATOGRAFO, selección

Mavi. Películas escogidas a base de arte y moralidad. Depósito: Rodríguez San Po-dro, 67. Madrid.

POLICIA particular, Infor-

maciones personales. Primera casa fundada. Preciados, 64.

JIPIS. Venta, limpieza, re-forma, dándoles forma moda. Cádiz, 7, segundo.

AMPLIE aus retratos. Nos-otros hacemos las mejores ampliaciones. Roca, fotógrafo,

Tetuán, 20. Envios a pro-

POLICIA particular, Inves-

vincias.

HUESPEDES cha, 103, principal. Hospeda-je desde 9 pesetas.

**OFERTAS** HOMBRE formal ha cuidad a sacerdote enfermo diez años, desea colocación. Pal-ma, 22, primero, centro. SARGENTO retirado Guar-

dia civil, ofrecese cobrador, encargado, conserje o guarda. Constancia, 3. PRESTAMOS HARE préstamo a comer-

ciante o industrial, con ga-rantías. Holsa, 3; buzón.

Martinez. MOTOCICLETAS MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, solas y con sidecar. Automó-vil Salón, Alcalá, 81, Ma-

drid. VENTAS

cas alemanas, precios de fábrica. Facilidades de pago. Fuencarral, 55. Hazen

SE VENDEN 400.000 pies de terreno o más, linda carretera primer orden y linea ferrocarril. Razón: Atocha, 8 al 12. Luis Tornero. YENTA casa San Lorenzo Escorial Razón dicho punto: Pedro Martin, maestro de obras, y Madrid, Goitia, callo Barquillo, 41; de una a

cuatro.

VENDESE villa amueblada en playa francesa, próxima

REGISTRADORAS, comprave on ta, cambio, reparación, conservación. Pedid siempra condiciones. Heredia, Barco, 16. BOLSA DEL TRABAJO OFRECESE senforita para

acompañar señoritas o

CABALLERO ofrécese frontera, cuarto baño, agua potable, luz, vistas al mar. jera, alemán e inglés. Dispo-Informes: Vizcaya, 7, alma-nible, de siete noche en adelante. Caracas, 8.

ción, dentro o fuera, Cara-

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.-NEURASTENIA, DISPEPSIA. HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS

GASTROINTESTINALES

. The second of the second

BALNEARIO DE SOLARES (Provincia de Santander) Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.

Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatado-mixtas, nitrogenadas.-Muy radioactivas. Gran hotel. Cocina de primer orden. Garages.